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УКРЕПИТЬ КАДРЫ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ

От укрепления МТС, колхозов опытны- 
Ии, проверенными, честными и предан
ными руководителями, знающими сельское 
хозяйство, умеющими организовать дело, 
правильно подобрать и расставить людей, 
в первую очередь, зависит осуществление 
неотложных задач по подъему сельского 
хозяйства, поставленных сентябрьским 
Пленумом ЦЕ КПСС. Никакая директива, 
как бы она хорошо и детально ни была 
разработана, не окажет надлежащего 
влияния на подъем сельского хозяйства, 
если на местах не будет хороших испол
нителей, способных организаторов.

Февральский Пленум ЦК КПСС, обсу
дивший вопрос «О дальнейшем увеличе
нии производства зерна в стране и об 
освоении целинных и залежных земель», 
указал на важность и неотложность дела 
подбора и обучения руководящих колхоз
ных кадров. В постановлении Пленума 
говорится:

«Самым важным и пока нерешенным 
вопросом в деятельности партийных, со
ветских, сельскохозяйственных органов 
по подбору сельскохозяйствецных кадров 
является вопрос о председателях колхо
зов».

Дальнейший подъем и всестороннее 
развитие общественного хозяйства колхо
зов, указано в постановлении Пленума ЦЕ 
KUCC, зависят во многом от подбора пред
седателей колхозов. Факты показывают: 
если на руководство колхозом выдвигает
ся деятельный и инициативный предсе
датель. знающий свое дело и умеющий 
оргави.зОвать массы, самое отсталое хозяй
ство в течение двух— трех лет становится 
передовым, а колхозники получают на 
трудодни высокие доходы. В таких колхо
зах правильно сочетаются государствен
ные, общенародные интересы с интереса
ми колхозов и колхозников. Напротив 
того, колхозы с богатыми производствен
ными возможностями начинают отставать 
и чахнуть, когда у руководства ими ока
зываются случайные люди, не способные 
вести крупное социалистическое произ
водство.

В нашей области выросло немало спо
собных председателей колхозов. Их всех 
отличает одно общее —- высокое созна
ние своего долга, постоянная забота о по
вышении своей политической сознатель
ности, стремление упорно изучать и при
менять на практике достижения советской 
агробиологической науки. Они мобилизуют 
все силы для выполнения задач, постав
ленных партией и правительством neper 
сельским хозяйством, во всей своей дея
тельности они опираются на колхозный 
актив, повседневно связаны с колхозни
ками, поддерживают их инициативу, вос
питывают людей в духе строгого соблюде
ния интересов государства, неукоснитель
ного выполнения Устава сельхозартели.

Колхоз имени Мичурина долгое время 
был одним из отстающих в Туган- 
ском районе. В 1952 году члены этчго 
колхоза и.збрали председателем агронома 
тов Кузнецова. Он правильно повел де
ло. организовал актив, много внимания 
уделил расстановке и воспитанию руко
водящих кадров в колхозе. Н результаты 
налицо. Колхоз уверенно пошел по пути 
подъема.

Опытным руководителем зарекомендо
вал себя председатель колхоза имени 
Хрущева, Чаинского района, тов. Фатеев. 
Колхоз стал сейчас одним из лучших в 
районе и продолжает быстро расти. Кол
хоз достиг значительных успехов в увели
чении поголовья и повышений продуктив
ности общественного животноводства.

Заслуженным авторитетом хороших 
органи.заторов колхозного производства 
пользуются председатели артелей имени 
Жданова, Кривогаеинского района, тов. 
Карпович. «Северное сияние». Бакчарско- 
го района, тов. Иволгин, имени Кагано
вича, Зырянского района, тов. Ефременко 
и многие другие. Они не довольствуются 
достигнутым, а ищут новых и новых пу
тей к укреплению и развитию колхозов.

Но во главе многих колхозов стоят еще 
малоопытные руководители Пм не хватает 
знаний, опыта, организаторских способно
стей и политической зрелости, чтобы ру
ководить крупными социалистическими 
хозяйствами, успешно решать задачи, по
ставленные партией и правительством 
Ёеть у нас и такие председатели артелей, 
которые скомпрометировали себя, потеря
ли чувство ответственности за порученное 
дело

Интересы дела требуют, чтобы в бли
жайшее время укрепить состав председа
телей колхозов, усилить воспитательную 
работу среди них. И чем скорее это будет

сделано, тем успешнее мы выполним за
дачи, поставленные партией и правитель
ством в деле крутого подъема сельского 
хозяйства.

Некоторые райкомы партии и райис
полкомы, например, Туганского, Бакчар- 
ского районов, больше стали уделять вни
мания работе с председателями колхозов. 
За последнее время по рекомендации пар
тийных органов члены ряда артелей из
брали председателями специалистов сель
ского хозяйства, опытных организаторов.

Однако подбор и воспитание этой груп
пы кадров нельзя признать удовлетвори
тельным. Многие райкомы партии (Ше- 
гарский, Пышкино-Троицкий и другие) 
не проявляют должной-заботы о руково
дящих колхозных кадрах и в первую оче
редь о председателях.

Февральский Пленум ЦК КПСС требует 
от партийных, советских и сельскохозяй
ственных органов, от директоров МТС по
кончить с безответственным отношением 
к подбору руководящих колхозных кадров 
и на деле решить этот коренной вопрос 
организационно-хозяйственного укрепле
ния колхозов.

Пленум Центрального Комитета партии 
обязал райкомы, обкомы, крайкомы пар
тии. ЦК компартий союзных республик 
обеспечить, чтобы во главе каждого кол
хоза стоял квалифицированный и опыт
ный руководитель, способный успешно 
вести крупное колхозное хозяйство.

В целях , повышения ответственности 
местных партийных органов за правиль
ный подбор, расстановку и воспитание 

■ руководящих колхозных кадров, Пленум 
ЦК КПСС признал необходимым, чтобы 
председатели колхозов были взяты в но
менклатуру обкомов, крайкомов и ПК ком
партий союзных республик, а заместите
ли председателей колхозов, бригадиры 
производственных бригад и заведующие 
ясивотноводческими фермами —  в номен
клатуру райкомов партии.
. Пленум ЦК КПСС указал на необходи

мость коренным образом улучшить под
готовку колхозных кадров.

Боевая задача партийных организаций 
сейчас заключается в том, чтобы корен
ным образом улучшить подбор и воспита
ние председателей колхозов, изучить и 
хорошо знать деловые и политические ка
чества каждого руководящего работника 
в колхозах, помогать руководящим кол
хозным кадрам повышать их политиче
ский и дедовой уровень, учить их, прак
тике руководства всеми отраслями кол
хозного производства.

Неотложная задача —  организовать 
и.чучение руководящими кадрами колхозов 
новых прогрессивных агротехнических и 
зоотехнических приемов и методов веде
ния крупного хозяйства. Между тем, эта 
работа во многих районах поставлена осо
бенно плохо: многие председатели колхо
зов не знакомы с методом квадратно-гнез
довой и квадратной посадки и посева 
картофеля и овощей, использованием тор
фоперегнойных горшочков, с агротехни
кой возделывания кукурузы  и т. д.

Председатели артелей нуждаются в по
вседневной помощи. Им необходимо по
мочь глубоко ра.зобраться в экономике 
колхоза, наметить конкретные меры но 
развитию всех отраслей общественного 
хозяйства и осуществить их.

Важным средством помощи руководи
телям колхозов является обмен опытом 
Нужно организовать изучение и обсуж
дение опыта лучших председателей кол
хозов, посещение председателями колхозов 
передовых колхозов для изучения прак
тики ведения их хозяйства. В некоторых 
районах нашей области для руководите
лей колхозов со.зданы постоянно действу
ющие семинары. Это ценное начинание 
следует поддержать всем партийным ор
ганам.

Особенно важно терпеливо и настойчи
во учить председателей колхозов искус
ству работы с людьми, умению развиватл 
в каждом человеке инициативу, высо
кую ответственность за порученное дело, 
умению организовать актив и по-настоя
щему на него опираться.

Перед колхозами стоят ответственные 
задачи. Сейчас нужно образцово подгото
виться к весеннему севу, обеспечить 
успешное окончание зимовки скота.

Деятельность руководящих колхозных 
кадров, всех колхозников, работников 
МТС надо направить на успешное реше
ние этих задач.

Долг партийных, советских организа
ций, сельскохозяйственных органов —  
укрепить кадры руководителей колхозов, 
повседневно заниматься воспитанием и 
обучением их.

-□  U L1-

Весенние полеше роботы
ИЛЬИН (Южно-Казахстанская область). 

На юге области установилась теплая сол
нечная погода. Снег растаял. На джеты- 
сайском хлопковом массиве механизаторы 
второй Джетыеайской МТС начали выбо
рочную пахиту земель под посевы хлоп
чатника.

ВИННИЦ.\. На колхозных полях облз- 
сти идет массовая подкормка о:зимых 
культур. В ряде сельхо:зартелей на этой 
работе широко используется авиация 
гражданского воздушного флота. Нынеш
ней весной авиалодкормка будет, лроведе-

на в колхозах и совхозах на площади, 
почти в два раза большей, чем в прош
лом году.

СТАЛИПАБАД. В южных районах Тад
жикистана началась высадка в грунт 
рассады ранней капусты. Во многих хо
зяйствах Вах щекой долины начался сев 
в открытый грунт лука, свеклы, моркови 
и других овощей.

Колхозы республики почти в два раза 
увеличивают площади -под овощными 
культурами.

1 5 -марта. (ТАСС).

Настойчиво, по-деловому внедрять 
цикличный м етод лесозаготовок

☆  ☆

Шире внедрять новый 
метод

с  тех пор. ка к у нас на мастерском 
участке стали работать по цик.дичаому 
методу, производительность труда рабочих 
иовы'оилась. На лесосеке больше стало 
порядка, улучшилась дисцип.тнна и воз
росла ответственность людей, райотающих 
в комплексных бригадах, надежней ра
ботают механизмы. Одним словом, условия 
труда стали намного лучше.

На участке имеется три трактора 
К Т -12. Два из них работают в две сме
ны, а третий резервный. Каждый трактор 
трелюет лес по определенному волоку, за 
которым он закреплен. Такой порядок об
легчает работу тракториста. Он старает
ся хорошо укатать волок, содержать его 
в хорошем состоянии. Это позволяет во
дить трактор с грузом на второй скорости 
и делать в смену один —  два рейса лиш
них.

Успешной работе трактористов помо
гает и по-иному организованный труд 
раскряжевщиков на эстакадах. Сейчас де
ло поставлено так: трактористы подвозят 
лес к одной из эстакад, и, когда она 
заполняется хлыстами, раскрялсевщики 
приступают к разделке древесины. Тем 
временем трелевщики заполняют лесом 
другую эстакаду, куда переходят раскря
жевщики после того, когда они закончи
ли разделку хлыстов на первой площад
ке. Работая таким образом, трактористы 
и раскряжевщики друг другу не мешают.

Однако, несмотря на то, что циклич
ный метод является сейчас самой про- 
тресс1гвной формой лесозаготовок, у нас 
не придают ему должного значения, не 
внедряют его широко. Этот метод приме 
няется лишь на одном мастерском v''-fCT- 
ке тов. Вередова. Пора уже переводить 
па новую организацию лесозаготовок 
все мастерские участки.

Надо отметить и  то. что в леспромхозе 
мало занимаются разъяснением значения 
и сущности цикличного метода. Старший 
механик тов. Зайков. он же секретарь 
парторганизации, часто бывает среди 
трактористов и друшьх механизаторов, но 
он ни разу не организовал беседу о рабо
те, о rpadHiKe цикличности. Не проводят 
бесед и лекций и другие руководители. 
Поэтому многие рабочие хотя и слышали 
о новой организации лесозаготовок, но 
слабо себе представляют, в чем ее значе
ние.

Ф. БЫЛИН, 
водитель трактора К Т -12 

Сулзатского лесопункта 
Молчановеного леспромхоза.

Больше внимания 
участкам,

работающим по-новому
В Нибешнском леспромхозе первым на 

работу по графику цикличности был пе
реведен мастерский участок, котором 
руководит тов. Головин.

Первые дни работы по-новому показа
ли, что цикличный метод позволяет зна
чительно увеличить заготовку древесины. 
Например, по циклу в сутки надо дать 
297 кубометров, а участок стал давать 
более 300 кубометров.

Чтобы закрепить эти результаты, тре
бовалось быстрее ликвидировать все 
допущенные недостатки при внедрении 
графика цикличности, обеспечить мастер
ский участок всем необходимым для 
нормальной работы, но получилось на
оборот. Руководители леспромхоза почти 
перестали уделять внимание этому уча
стку, оказывать ему помощь.

Требуется иметь на мастерском участ
ке постоянный неснижаемый запас запас
ных частей к машинам и механизмам. Но 
здесь этого нет. Администрация леспром
хоза не обеспечила участок запасными 
частями к  тракторам К Т -12, не хватает 
электропил и запасных частей к ним, 
в плохом состоянии находится кабельная 
сеть электростанций.

Старший механик Нибегинского лесо
пункта тов. Габов и сменный механик 
тов. Еайгоролов работают по-старому. 
Они не требуют от трактористов сдачи и 
приема машин перед сменой, не контро
лируют работу дежурных слесарей, не
регулярно ведут записи в журнале про
филактических ремонтов.

В результате такого отношения к  ма
стерскому участку здесь допускаются 
большие внутрисменные простои тракто
ров, показатели их работы снижаются.

Раньше комбинат «Тоилес» в порядке 
обмена опытом рассылал технические 
листки, в которых описывался лучший 
опыт и методы работы передовиков лес- 
рой промышленности области. Но со вре

мени внедрения цикличного метода лесо
заготовок комбинат не выпустил ни 
одного технического листка. А это давно 
нужно сделать.

М. АРДЫШЕВ.

Растет
производительность

труда
Еще недавно участок, обслуживаемый 

нашей электростанцией, работал плохоч 
Несвоевременно проводился технический 
уход за механизмами станции. Ежеднев
ная выработка на электростанцию при 
работе двух электропил достигала 60— 70 
кубометров в смену. Электропильщики 
при работе не всегда соблюдали техноло
гию лесоразработок. Много времени трати
лось непроизводительно. Снижало выра
ботку электростанции и отсутствие посто
янного звена сучкорубов.

По-иному пошло у нас дело, когда мы 
обсудили постановление Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС «О ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно
сти». Мы стали критически оценивать ре
зультаты работы и изыскивать резервы 
повышения производительности труда.

Теперь станция питает 3 электропилы. 
На обрубке сучьев постоянно работает 12 
человек. Руководители лесопункта не от
влекают людей на другие работы.

Постоянный состав людей дает возмож
ность наладить согла1сованную работу 
всех звеньев производства и повысить про
изводительность труда.

Особенно заметно растет заготовка дре
весины Теперь возчики не испытывают 
недостатка в готовом лесе. Значительно 
поднялась производительность труда мо
тористов электропил. Электропилыцик Ми
хаил Тихонов сейчас .заготовляет за 8 ча
сов рабочего времени по 4 5 — 50 кубомет
ров леса. С начала осенне-зимнего сезона 
вывозку леса на нашем участке произво
дят возчики колхозов «Северное сияние» 
и имени Буденного. Среди возчиков нема
ло таких, которые в полтора— два раза 
перевыполняют свое задание. Возчик кол
хоза «Северное сияние» тов. Кузнецов 
при норме 6.6 кубометра вывозит но 
7,5— 8 кубометров древесины. В полтора 
раза больше нормы вывозит в день возчик 
сельхозартели имени Буденного тов. Су
лейманов.

Большое значение для повышения про
изводительности труда имеет согласован
ность в работе мотористов электропил, 
сучкорубов и возчиков. В середине января 
у нас были дни, когда возчики не выпол
няли и половины нормы, хотя сваленного 
леса было достаточно. Выяснилось, что 
за,терживают бесперебойную вывозку суч
корубы. Большинство из них работало 
медленно, не справлялось с заданием. Их 
медлительность в работе объяснялась тем, 
что мотористы электропил валили лес бес
порядочно, не соблюдали правил валки. 
Общими усилиями этот недостаток был 
быстро устранен. Электропильщики стали 
строго соблюдать правила палки древеси
ны, чем обеспечили успешный труд суч
корубов. Их выработка значительно воз
росла. Теперь сучкорубы тт. Титов. HeV- 
менко, сестры Александра и Наталья Ве- 
кулины обрубают не по 7,4 кубометра, 
как это предусмотрено нормой, а по 8— 9 
кубометров.

Успех мотористов электропил, сучкору
бов во многом зависит от правильной 
яксплоатации электростанции, поэтому я 
организую свою работу так, чтобы стан
ция работала бесперебойно.

Большое внимание обращаю на правиль
ное и своевременное проведение профи
лактического ремонта механизмов. Еже
дневно в начале работы и после ее окон
чания проверяю исправность наиболее 
важных деталей, очишаю их от нагара, 
хороню смазываю. Чтобы не задерживать 
элрктропилыциков и сучкорубов, я на час 
раньше прихожу в лесосеку, разогреваю 
мотор, и к началу смены электростанция 
бывает готова к  работе. Такой порядок ис
ключает простои.

Хотя производительность с каждым 
днем растет, но мощность электростанции 
в полной мере до сих пор еще не исполь
зуется. Объясняется это тем, что отдел 
главного механика леспромхоза не оказы
вает нам необходимой помощи. Главному 
механику леспромхоза тов, Румянцеву из
вестно что поршневая группа проработа
ла сверх нормы 1.100 часов, но он не по
заботился о ее замене. Не обеспечена 
станция также необходимым ремонтным 
инструментом и запасными деталями. С 
начала осенне-зимних лесозаготовок тов. 
Румянцев ни разу не был у нас на лесо
пункте.

П. ТИУОНОВ,
механик электростанции ПЗС-12-200  

Андарминского лесопункта Бакчарского
леспромхоза.

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
участников декады литовской литературы 

и искусства в Москве
15 марта в Большом театре Союза ССР 

состоялся заключительный концерт участ
ников декады литовской литературы и 
искусства в Москве.

Большая и разнообразная программа со
стояла из выступлений музыкальных, 
танцевальных коллективов, солистов 
Вильнюсских и Каунасских театров, фи
лармонии, радио, а также участников ху
дожественной самодеятельности республи
ки.

Концерт начался торжественной песней 
«Привет Москве» композитора Б. Дварио- 
наса на слова цоэта Т. Тильвитиса. Пес
ню исполнили сслисты Государственного 
театра оперы и балета Литовской ССР на
родный артист Литовской ССР А. Содейка, 
заслуженный артист Литовской ССР 
Ю. Мажепка. И. Ста1сюнас, Р. Сипарис, 
В. Индриконис, Р. Мариошюе, Л. Мураш
ке, 3. Паулаускас, В. Рубацкне, Ю. Урвя- 
лис, К. Шилгалис, объединенный хор Го
сударственной филармонии и республикан
ского радио. Государственного театра опе
ры и балета, объединенный оркестр Госу
дарственного театра оперы и балета п 
республиканского радио. Дирижировал —  
автор.

Зрители тепло приняли выступление 
солистки оперного театра Я. Петрашкеви- 
чюте, исполнившей ариозо Кумы из опе
ры «Чародейка» Чайковского и песню 
Таллат-Еелпша «В моей душе сегодня 
праадник», солиста того же театра заслу
женного артиста Литовской ССР К. Гу- 
тауекаса, исполнившего • арию Рудольфа 
из О'перы Пуччини «Богема». Арию Кон-  ̂
чзка из оперы Бородина «Князь Игорь» с ( 
успехом исполнил солист театра оперы и 
ба.Фета Литовской ССР Г. Забуленас.

Солист И. Стасюнас с подъемом спел 
арию Хмельницкого из оперы Данькевича 
«Богдан Хмельницкий» и песню молодого 
боярина из оперы Ю. Карнавичюса «Гра- 
жина».

Мастерски была сыграна на фортепиа
но профессором Государственной консерва
тории Литовской ССР С- Вайнюнасом 
«Сказка» Таллат-Еелпша. Молодая соли
стка оперы М. Алещкевичюте вырази
тельно спела арию Далилы из оперы Сен- 
Санса «Самсон и Далила» и песню Тал- 
лат-Келпша «Не пестрые соколики». Фи
нал концерта для скрипки с оркестром 
В. Дварионаса был с успехом сыгран со
листом филармонии А. Ливонтас. Артист
ка оперного театра Е. Чулакова проник
новенно спела арию Виолетты из oneni.i 
Верди «Травиата». Солисты балет.а 
Т. Свентицкайте и Г. Кунавичюс исполни
ли адажио из балета Груодиса «Юрате и 
Каститис».

Высокое мастерство исполнения пока
зал объединенный хор республиканской 
филармонии и радио под управлением 
К. Кавяцкаса.

Горячие аплодисменты присутствующих 
вызвало исполнение хором песен Б. Двт- 
рионаса «Сестра го.тубая Билля», украин- 
екюго композитора Н. Колесса «Гей, видно 
село», «Песни строителей» из сюиты ком
позитора В. Макарова, литовскей народ
ной песни «Ожялис» и русской народной 
песни «Гибель «Варяга».

С большим успехом прошло выст^ттле- 
ние Государственного ансамбля песни и 
танпа Литовской ССР (художественный 
руководитель ансамбля заслуженный дея
тель искусств Литовской ССР И. Швядас, 
руководитель танцевальной группы 
Ю. Лингис, руководитель оркестровой 
группы П. Степулис).

Ансамбль исполнил ряд песен и танцев: 
«Колхозный вальс» музыка П. Швяласа, 
литовскую народную песню «Эн ты, Ионя-

явс», танцы «насютпольке», «жигунас», 
«кяпурине», польку, сыгранную^ на на
родных инструментах «Скудучяй» и дру
гие.

С интересом восприняли зрители сюиту 
из балета литовского композитора Ю. Ю-зе- 
люнаса «На берегу моря» в постановке 
балетмейстера В. Гривицкаса, исполнен
ную солистами театра оперы и балета 
Л. Рузгайте. А. Тумалевичюте, Р. Янавп- 
чюте, Г. Банис и артистами балета.

Объединенный коллектив Государствен
ного народного танца Литовской ССР я 
ансамбля песни и  танца Вильнюсского го- 
сударственн-ого университета хорошо ис
полнили сюиту из литовских народных 
танцев: «Малунелис», «Суктинис» и «Ру- 
гучяй» в постановке Ю. Лингис.

Хор, танцевальная группа и оркестр 
колхоза «Ленино юелю» («По ленинскому 
пути»), Седасского района. Литовской 
ССР (руководители: хора В. Виндашюс, 
танцевальной группы Б. Р-озгайте, оркест
ра Э. НилипаГггис) исполнили литовские 
народные песни «Солнышко В1еходит» и 
«Чибис, чибис», хоровод «Клеверок» и, 
танец «Клумпаконс». Эти песни и танцы 
были тепло встречены зрителями.

Тепло прочитала стихотворение Сало
меи Нерис «Мой край» артистка Каунас
ского государственного музыкально-драма
тического театра М. Растейкайте. Продол
жительными аплодисментами зрители 
встретили исполнение заслуженным арти
стом Литовской ССР Ю. Рудзинскасом сти
хотворения В. Реймериса «Дорогим друзь
ям».

В заключеиир концерта выступил объ
единенный хор в составе хоров: театра 
оперы Литовской (ХР, республиканской 
филармонии, радио. Го1суда1ктвеиного ан
самбля песни и танца Литовской ССР, са
модеятельных коллективов Каунасской 
фабрики «Кауно аудиняй». Вильнюсского 
университета и колхоза «По ленинскому 
пути». В сопровождении оркестра хор ис- 
П0.ЧНИЛ песню Б. Дварионаса «На берегу 
Немана». Этой песней о счастливой жиз
ни литовского народа в дружной семье 
советских народов заканчивается празд
ник литовского искусства в столице Со
ветского Союза —  Москве.

Оркестром в концерте дирижировали за
служенные деятели искусств Литовской 
CefP Б. Дварионас и А. Кленицкне, дири
жеры И. Альтерман, Р. Геыюшас н
A. Жюрайтис.

Программу вели артисты М. Миронайтв! 
и Г. Врублевичюте.

Сцена Большого театра была красочно 
офор,млена художником, заслуженным дея
телем искусств Литовской ССР В. Палай- 
ма.

Прошедший с большим успехом и теп
ло встреченный зрителями заключитель
ный концерт декады литовской литщату- 
ры и искусства в Москве явился ярким 
свидетельством расцвета культуры литов
ского народа, свидетельством нерушимей 
дружбы между народами Советского Сою
за.

На концерте присутствовали товарищи 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, К. Е. Во
рошилов. Н. А. Булганин. М. 3. Сабуров, 
Н. М. Шверник, М. А. Суслов. П. Н. По
спелов, В. Н. Шаталин. А. Н. Косыгая,
B. А. Малышев, секретарь ПК компартии 
Литвы А. Снечкус. председатель Совета 
Министров Литовской ССР М. Гедвилас, 
министры, партийный и советский актив 
города Москвы, представители предприя
тий, деятели науки, литературы и искус
ства. На концерте присутствовали также 
главы посольств и миссий, аккредитован
ные в Москве.

(ТАСС).

Заключительные концерты Всероссийского смотра 
сельской худошеотвенной самодеятельности

15 марта в Москве начались заключи
тельные концерты участников Всероссий
ского смотра сельской художественной са
модеятельности.

Прошедшие на местах смотры наро.д- 
ных талантов явились крупным событием 
в культурной жизни колхозной деревни. 
В них приняли участие сотни тысяч лю
дей. ’

Всего в Москве до 31 марта состоится 
десять заключительных концертов луч
ших участников Всероссийского смотра 
сельской художественной самодеятельно
сти. Первый концерт состоялся в клубе 
имени Зуева.

Тепло принимали москвичи сельских

' певцов и танцоров Ленинградской обла
сти. С успехом выступил хор колхоза 
«Заря коммунизма», Мгимского района, ис
полнивший созданную им песню «Полюш
ко колхозное», а также хороводные и шу
точные народные песни. Затем участница 
самодеятельности Тихвинского районного 
Дома культуры Л. Вольская прочитала 
свое стихотворение «Наша воля». Сель
ский врач Т. Тимонина спела чешские 
народные песни. Трактористка Л. Набоева 
исполнила русскую пляску.

В концерте выступили также участни
ки сельской художественной самодеятель
ности Костромской, Белгородской и Брян
ской областей. (ТАСС).

Рязанские картофелеубврочпые коябайпн
РЯЗАНЬ, 15 марта. (ТАСС). День вы

боров в Верховный Совет СССР коллектив 
завода «Рязеельмаш» ^встретил выполне
нием квартального плана выпуска карто
фелеуборочных комбайнов «КОК-2».

Завод приступил к  выпуску навс'сных 
культиваторов для междурядной обработки 
растений, посаженных квадратно-гнездо
вым способом. Первая партия культивато
ров отправлена в районы Украины и Бе
лоруссии.
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О б р а зц о в о  ПОДГОТОВИТЬСЯ к весен н ем у  с е в у
Иолхоз

готовится к севу
Постановление Пленума ЦК КПСС «О 

дальнейшем увеличении производства 
:зерна в стране и об освоении целинных 
и залежных земель» нашло горячее одоб- 
рнние среди колхозников сельхозартели 
имени Молотова, Молчановского района.

Члены сельхозартели настойчиво улуч
шают подготовку к весеннему севу. Здесь 
полностью засыпаны семена зерновых и 
технических культур. Они своевременно 
проверены на всхолсесть и доведены до по
севных кондиций Высоких показателей 
на обработке зерна добились кладовщик 
В Беляев, колхозница Е. Полосина, 
Н Еопинос, С. Ворцевская. Их сменная 
выработка составила 120— 150 процен- 
гоБ. Успешно завершили ремонт сель.хоз- 
инврнтаря и прицепных орудий кузнецы 
Л Полин и П Фатеев, шорники Г. Хари
тонов и Д Алексеев.

На поля вывезено 1.196 тонн навоза.
Регулярно работает агротехничз''кий 

кружок. Занятия ведет агроном Е. Ожги- 
хдна. Недавно слушатели ознакомились с

квадратно-гнездовым способом посадки 
картофеля; В нынешнем голу здесь впер
вые будут применяться для выращивания 
рассады торфоперегногшые. горшочки. Из
готовлено уже свыше 7 тысяч ш тук гор
шочков.

В текущем году в колхозе будет вспаха
но 50 гектаров целины и 40 гектаров за
лежи.

Правление колхоза разработало подроб
ный план весенне-летних агротехниче
ских мероприятий и ознакомило с ним 
каждую полеводческую бригаду.

А. КИРСАНОВ.

Машины
отремонтированы плохо
в прошлом году из-за низкого качества 

ремонта тракторов в ряде колхозов, об- 
с.1уживаемых Чердатской МТС, были до
пущены большие нарушения агротехни
ки MHortfe тракторы с первых дней поле
вых работ начали простаивать, весенний 
сев был проведен с большим запозда
нием Все это сказалось на результатах 
хизяйственного года в колхозах. Ни один

колхоз зоны Чердатской МТС не выпол
нил плана урожайности сельскохозяйст
венных культур.

Какие же выводы из ошибок прошлого 
года сделали руководители МТС?

Пока никаких.
Недавно коллективы Чердатской и Гро- 

мышевской МТС провели взаимопроверку 
готовности станций к полевым работам. 
Комиссия, работавшая в Чердатской МТС, 
установила, что здесь нет должной борь
бы за качество ремонта. У отремонтиро
ванных машин было обнаружено много 
недоделок. У трактора СХТЗ № 4 не при
терты клапаны головки блока, выжимной 
хомут муфты сцепления поставлен мас
ленкой вниз, отжимной валик муфты 
сцепления имеет большой люфт во втул
ках, е камеры сгорания головки блока 
не полностью удален нагар.

У трактора HATH (Ni 16, который про
шел капитальный ремонт, также имеется 
целый ряд дефектов.

Проверкой обнаружено, что на линей
ку подготовленных машин поставлено 4 
трактора без проверки на расход горю
чего и на мощность. У некоторых трак

торов наружное крепление плохое. 
Словом, много выпущенных из мастер
ской машин нуждается в повторном ре-* 
монте.

Руководители МТС не проявляют -ад.йв- 
ты и о повышении квалификации иет»- 
нп.заторских кадров. Техническая учеба 
бригадиров, трактористов, комбайнеров, 
учетчиков не организована. Передовые 
методы агротехники, такие, как квадрат
но-гнездовой и квадратный способы по
садки картофеля и овощей, механизаторы 
не изучают.

Колхозники сельхозартелей зоны Чер- 
дзтекой МТС взяли обязательство полу
чить со всей посевной площади высокий 
урожай зерновых и технических куль
тур. Выполнение этого обязательства бу
дет во многом зависить от иехани.заторов. 
Чтобы успешно выполнить задачи, по
ставленные перед сельским хозяйством 
партией и правительством, кол.лективу 
Чердатской МТС нужно как можно бы
стрее ликвидировать недостатки в ремон
те тракторов, отлично подготовить маши
ны к  весеннему севу.

Н. ИСТОМИН, 
механик Громышевской МТС.
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В зоне Рыбаловской МТС
Заметки о работе зональной группы райкома КПСС

Успешное осуществление задач, по
ставленных сентябрьским и февральским 
Пленумами ЦК КПСС в области дальней
шего развития сельского хозяйства, тре
бует решительного усилешя партийно- 

. политической и организационной работы 
в деревне.

Что же сделано в этом отношении груп
пой Кривошеинского райкома партии в 
зоне Рыбаловской МТС?

В зоне МТС 8 колхозов. Во всех име
ются партийные и комсомольские органи
зации. Выросла и окрепла партийная ор
ганизация МТС. Секретарь райкома пар
тии тов. Никифоров и инструкторы 
тт. Ахтулов и Андриенко стали чаще бы
вать в колхозах.

Вот как они организовали свою работу 
в одном из отстающих колхозов зоны ^  
в колхозе имени Маленкова.

Секретарь райкома партии тов. Ники
форов и инструктор тов. Ахтулов начали 
с того, что путем бесед с коммунистами и 
активом, лично наблюдая работу каждого 
коммуниста, проанализировали деятель
ность колхозных партийной и комсомоль
ской организаций, деятельность правления 
колхоза. Они побывали в бригадах, на 
фермах. Колхозники рассказали о том, как 
идут де.ла, говорили о трудностях, с ко
торыми они встречаются, давали советы и 
Пре,дложения, как исправить недостатки, 
добиться крутого подъема производства 
зерна и повышения продуктивности ж и 
вотноводства.
, Вскрылось много недостатков в хозяйст
ве колхоза. И одной из главных причин 
их была запущенность партийно-полити
ческой и организаторской работы среди 
колхозников.

Коммунисты не имели конкретных пар
тийных поручении не вели постоянной 
массово-политической работы в массах, 
не опирались на актив. Партийные собра
ния проходили нерегулярно, плохо подго- 
тсвленными, на низком уровне критики и 
самокритики, на них не выдвигались и не 
обсуждались коренные вопросы развития 
артельного хозяйства.

Руководство правления колхоза й пар
тийной организации было укреплено, 
Председателем правления колхоза колхоз
ники избрали агронома тов. Канзафаров.1. 
Руководство партийной организацией ком
мунисты вручили в руки зоотехника тов. 
Рожковой, инициативного и непримиримо
го к  недостаткам члена партии.

Работники райкома помогли на месте 
нартшйноП организации. Инструктор тов. 
Ахтулов был несколько дней в колхо.зе. 
Он помог вновь избранному секретарю со
ставить план работы, распределить пар
тийные поручения, вместе с тов. Рож
ковой побыл на беседах у агитаторов, 
помог провести инструктивное совещание 
агитколлектива.

В поселках Рыбалово и Кузнецк этого 
колхоза нет клубов. Партийная организа
ция поставила перед правлением код.хоза 
вопрос об открытии здесь красных угол
ков. Освободили подходящие, помещения, 
.оборудовали их, создали библиотечки.

Улучшение политико-воспитатеЛ1>пой 
работы, смелая критика недостатков поло
жительно сказались на укреплении тру
довой дисциплины в колхозе.

С помощью работников райкома партии 
партийная организация стала глубже ялн- 
кзть в хозяйство, принимать более опзра- 
тивные меры к  устранению недостатков.

Возьмем другой колхоз этой зоны, тоже 
относящийся к числу экономически сла
бых, —  колхоз имени Молотова. Здесь до. 
сих иор партийная и комсомольская очга- 
низацпп работают неудовлетворительно, 
массово-политическая работа среди колхо.!- 
ников поставлена плохо, особенно в отда
ленных бригадах.

Колхоз плохо готовится к  севу. До снх 
пор не закончена очистка семян. Очень 
мало вывезено на поля навоза. Колхо.зу 
предстоит посадить тридцать гектаров 
картофеля. Но пока ничего не сделано по 
подготовке к посадке его квадратно-гнездо
вым способом. В колхозе запущен учет 
труда, и колхозникам еще не начислены 
трудодни за произведенные работы в 
этом году. Бывший председатель колхоза 
Боренша неод/шкратно нарушал Уст.ав 
сельхо,зартели. II уже совсем недавно, же
лая уго.гить районным работникам, прогал 
лучшую лошадь колхоза Кривошеинскому 
райисполкому, Несмотря на возражения 
колхозников. Допущен большой отход мо
лодняка на свиноферме.

В этом колхозе несколько раз бывали 
секретарь райкома партии тов. Никифо
ров и инструктор тов. Ахтулов. Они зна
ют об этих недостатках.

Почему же так получилось, что в кол
хозе имени Маленкова зональная группа, 
выявив недостатки,, сумела добиться ре
альных результатов по их устранению а 
в колхозе имени Молотова этого не было 
сделано.

Дело в том. что в колхозе имени Мото- 
това работники группы бывают наездами, 
только регистрируют недостатки и нрлзы- 
вают к их исправлению. Они не вникли 
Глубоко в состояние работы партийной и 
комсомольской организаций, не_ занялись 
живой организаторской работой, не моби
лизовали коммунистов и комсомольцев, 
всех колхозников на устранение пмею- 
щихся недостатков.

Секретарь колхозной парторганизации 
тов. Полупятко рассказывает;

—  Агитаторам нашего агитколлектива

нужна большая помощь. Они имеют мало 
опьла в работе и не имеют достаточных 
знаний. В бригадах колхоза бывали сек
ретарь райкома тов. Никифоров, инструк
тор тов. А.хтулов. Я думал, что они помо
гут провести инструктивное совещание 
агитаторов, побеседуют с Ними, глубже 
поинтересуются работой партийной орга
низация, отдельных КОШ1УЙЙСТОВ, высту
пят с докладами перед колхозниками. Но 
этого не случилось. Пробыв в бригаде 
несколько часов, они уезжа.ли. Все торо
пились.

О мимолетных вютречах И общих раз
говорах работников зональной группы рай
кома партии говорит й секретарь комсо- 
.Мольской организации этого колхоза тов. 
Нагин.

Начав правильно строить свою разогу 
в колхозе имени Маленкова, зональная 
группа дальше не пошла но этому Пути, 
вновь стала сбиваться на старые методы 
гастролерства-, поверхностного руководст
ва. Секретарь и инструкторы стали стре
миться за короткий срок побывать в воз- 
■можно большем количестве колхозов, дать 
всем указания и задания. Живую органи
заторскую работу с людьми они подменияи 
множеством совещании в «зона.яьном мас
штабе». По плану работы зона.Яьной груп
пы на первый квартал в МТС должны 
бы.ли проводиться два раза В месяц сове
щания специалистов сельского хозяйства, 
ежемесячно совещания секретарей пар
тийных и KOMCo.MOJtbCKilx организаций, со
вещание бригадиров строительных бригад 
колхозов, сбвещание Заведующих пасека- 
мп совместно с председателями колхозов, 
совещание редакторов стенных газет и 
др. Кроме этого, намечено подготовить 
3 вопроса на заседания бюро и один 
на пленум райкома партии. На мно
гих из совещаний с докладами должен 
выступить сам тов. Никифоров, гото
вить их должны работники зональ
ной группы. Если сюда прибавить, 
что работники зональной группы должны 
участвовать на многочисленных совещани
ях в районном центре, на заседаниях бю- 
Р(Т, пленумах райкома партии и сессиях 
райсовета, то получается, Что на живую 
срганизаторскую работу в Колхозах ос
тается совсем мало времени и работникам 
зональной группы, и активу колхозов, и 
МТС._

Работники зональной группы мало на
ходятся в колхозах, не отводят на эти по
сещения колхозов столько времени, сколь
ко необходимо, чтобы глубоко разобраться 
в положении дел и добиться реальных 
результатов.

А главное, что мешает плодотворной ра
боте зональной группы, это то, что до сих 
пор секретарь райкома партии тов. Ники- 
форов и инструкторы живут в районном 
ip'HTpe и ез.дят в МТС за 40 километров. 
С молчаливого согласия бюро райкома пар
тии они и не собираются в блилгайшее 
вре.мя переезжать в зону МТС.

Не ясно ли, что пора покончить с этой 
порочной практикой.

Следует отметить, что с образованием 
зональных групп реже стали бывать в 
колхозах и меньше проводить работы На 
местах руководящие работники райкома 
партий и райисполкома, считая, видимо, 
что зональная группа должна все деЛать, 
в том числе и за советские органы. Та
кав практика приводит к  тому, что се
кретари и члешд бюро райкома партии 
плохо знают деловые и политические ка
чества колхозных кадров и допускают 
он1ибки при их расстановке. Характерным 
примером этого может служить такой 
факт. Бюро райкома партии рекомендова
ло на должность председателя колхоза 
имени Ворошилова коммуниста тов. Еа- 
пичева. На колхозном лее собрании выяс
нилось, что он не пользуется авторите
том среди колхозников, администрирует, 
оторвался от колхозного актива. Поэтому 
колхозники не избрали его.

Никак не может расстаться с бумагами, 
с руководством по телефону председатель 
райисполкома тов. Трунов. В течение по
следних трех месяцев он не был ни в од
ном колхозе .зоны Рыбаловской МТС, ^не 
выбрал» времени, чтобы побывать хотя 
бы на одном отчетно-выборном собрании в 
колхозах. Привязанность к  бюрократиче
ским методам руководства у тов. Трунова 
оказалась настолько сильной, что на огном 
из совещаний в райкоме партии, где ука
зывалось ему на этот недостаток, он вы
ступил с «предупреждением»:

—  Мы все стали сильно осуждать бу
мажное руководство. Это может привести 
к тому, что нам откажутся давать необхо
димые статистические сведения и мы ока
жемся без таковых.

Основная цель перестройки районного 
партийного аппарата, как указал сен* 
тябрмкнй Пленум ПК КПСС, состоит в 
ликвидапий обезлички и безответственно
сти в руководстве колхозами и МТС, в 
приближении партийного руководства К 
сельскохозяйственному производству. Ерн- 
вошенйский райком партии должен не 
формально, а по существу и до конца пе
рестроить свою работу, лучше руководить 
зональными группами. Надо шире привле
кать к работе членов бюро и членов рай
кома партии и партийный актив, корен
ным образом улучшить деятельность и 
поднять ответственность райисполкома за 
состояние дел в колхозах и МТС.

1 Н. ШКУРАТОВ,

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО  
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Сонета СССР по 
представлению Совета Минпотров СССР 
образовал общесоюзное Министерство выс
шего образования СССР на базе учрежде
ний, организацйб и предприятий Главно
го управления высшего образования и 
Управления средних специальных учеб
ных заведений Министерства культуры 
СССР.

Министерству высшего образовапия 
СССР переданы учебные заведения, уч
реждения, организации и предприятия по 
списку, утвержденному Советом Минист
ров СССР.

Министром высшего образования СССР 
назначен Мв. Елютий Вячеслав Петрович.

V
Президиум Верховного Совета СССР на

значил тов. Александрова Георгия Федо
ровича Министром культуры СССР.

V
Президиум Верховного Совета СССР 

освободил тов. Пономаренко П> К. от обя
занностей Министра культуры СССР, в 
связи с избранием его первым секретарем 
ПК КП Казахстана.

В молодом ГОРОДЕ
В марте 1954 года исполняется два го

ла со дня преобразования рабочего посел
ка Асино в город. За это время ПрО'И.зюш- 
лй большие изменения во внешнем обли
ке города И развитии его экономики.

В центре города на большой площади 
недавно достроен и сдан в эксплоатаипю 
двухэтажный Дом Советов, в котором раз
мещаются руководящие районные органи
зации. Рядом строится двухэталгное зда
ние гостиницы.

Город растет за счет застройки терри
торий лесозавода и центральных ремонт- 
но-иехавических мастерских треста «Пу- 
лымлес». Здесь вырос рабочий поселок 
Сосновка с десятками двухэталшых и о.(- 
ноэгажных домов.

Лесозавод отправляет много сборных до

мов Для строительства Новых совхозов и  
МТС.

Широко развернулось строительство 
районной строительной базы Министерст
ва лесной и бумажной промышленности, 
которая будет выпусгсать в массовом про
изводстве строительные детали —  фибро
литовые плиты, клееные конструкции, 
желе.зо-бетонные изделия и поковки для 
строительства. Для трудящихся этой ба
зы уже построено много домов.

Ведется Индивидуальное жилищноз 
строительство. В 1953 году построено 
около 300 домов. В нынешнем году город
ской Совет подучил от государства для 
распределения мелцу индивидуальными 
застройщиками 160 тысяч рублей долго
срочной ссуды.

Подготовка к празднику песни пионеров 
и школьников

В конце марта в г. Томске состоится 
четвертый городской праздник песни пио
неров и школьников. Сейчас в школах 
развернулась подготовка к  празднику.

Комиссией по Пров1Эденйю праздника 
песни произведен отбор .лучших хо]ювых 
коллективов и вокальных ансамблей. Осо
бенно хорошо на предварительных про
смотрах выступили коллективы школ 

2, 4, 6, 10, 15, 17, 43, 45. Самые 
большие Хоры (по 100, 200 и более уча
стников) созданы в школах №№ 4, 6 н 
45.

Высокую оценку на предварительном 
просмотре получил коллектив учащихся 
средней школы Яг 45. Здесь хор был 
представлен 205 участниками. Хорошо ис
полненный репертуар праздника песни 
сопровождался аккомпанементом школьно
го оркестра народных инструментов.

Лучшие номера, отобранные на предва
рительных просмотрах, будут показаны 
28 и 29 марта в клубе облнрофсовета и 
областном драматическом театре.

Итоги конкурса на лучший сбор дикорастущих
Правление облпотребсоюза совместно с 

обкомом ВЛКСМ и областным отделом на
родного образования объявляли среди 
школьных коллективов области конкурс 
на лучший сбор и сдачу дикорастущих. 
Сейчас подведены итоги этого конкурса.

Первое место и первая премия присуж
дены Ипатовской сем1илетней школе Бак- 
чарского района. Право на вторые пре-

мии завоевали Заводская семилетняя шко
ла Чаинского района и Бороковская н.г- 
чальная школа Колпашсвского района. 
Три третьих премии присуждены Перво
майской школе Колпашевского района, 
Третье-Тигинской. и Ударнской школам 
Чаинского района. Кроме того, выдано де
сять персональных денежных премий.

Ш

С  'Л, ' ЩШв

На сиимке: в сборочном цехе Томского подшип1шкового завода. (Слева 
■направо) В. Д. Павлыгова и С. С. Беляева — стахановки цежа. В дни трудовой 
вахты в честь выборов в Верховный Со'Вет СССР на сборке подщипников для 
сельскоховяйствея'иых машин они выполняли нормы выработки на 160— 175 
процентов. Успешно работают они и сейчас, настойчиво борются за досрочное 

выполненйе мартовских нройзводственных ваданий. .
Фото Ф. Хитриневича.

Сельскохозяйственные 
фильмы—на село

Против нанцелярско-бюрократичоских 
методов руководства

Постановления партии и правительства 
требуют от партийных, советских и хозяй
ственных органов коренного изменения 
стиля руководства хозяйственным и куль
турным строительством. Главное внимание 
партийных и советских органов должно 
быть сосредоточено на организаторской 
работе, на организации и проверке испол
нения решений партии и правительства.

Выполнение’ постановлений сентябрьско
го и февральского Шленумов ЦК КПСС 
т1>ебует от работников райкомов партии и 
райисполкомов конкретного руководства 
сельским хозяйством.

Однако живое практическое руководство 
колхозами и МТС мы сплошь и рядом под
меняем канцелярско-бюрократическим ме
тодом. Заседательская суетня отнимает у 
нас немало времени, которое мы должны 
проводить на предприятиях и в колхозах.

Кроме заседаний исполкома (в 1953 го
ду в среднем по три в месяц), заседаний 
бюро райкома (по два в месяц), пленумов 
райкомов (о.тин раз в месяц), мы проке Гим 
так много различных заседаний а сове- 
шаний, что времени для работы в колхо
зах и МТС остается очень мало.

В сельсоветах, колхозах и на предчоия- 
тиях мы бываем редко, до конца Н! (раз
бираемся с положением дел. Не щучайно 
поэтому отдельные срывы и провал я за
стают нас врасплох, когда уже труднее 
ирнпимать меры.

Принимая большое количество решений 
(зз 1953 год райисполком |1ассмогрел на 
своих заседаниях 440 вопросов), райис
полком плохо организовал иХ исп^анегше 
и не осуществлял постоянного контроля 
за их выполнением. Такое положение по
родил.. у отдельных заведующих отделами, 
руководителей МТС и организаций, пред
седателей сельсоветов и колхоз.)в безответ
ственность за исполнение решений райис
полкома. Заведующие финансовым отделом 
тов Чернов, отделбм культуры —  тов. 
Салтыков, торговым отделом —  тов. Бара
банов, например, сводят свою работу лишь 
к  тому, чтобы подготовить проект реше
ния на исполком, и как Т)И.ко решение 
принято, эти руководите И! считают свою 
работу законченной. Райисполком не тре
бовал от них организаторской работы но 
исполнению принятого решения. Не слу
чайно по,этому культпросветработа в рай
оне находится в запущенном состоянии, 
торговые предприятия не справляются с 
поставленными задачами по обеспечению 
трудящихся района необхо.1имыми говага- 
ми, а финансовая работа проводится -лабо.

Райисполком, а по его нримс.пу отделы 
к  сельсоветы посылают очень много 
различных бумаг на места. 1\з которых 
местные работники могли бы обойтись 
Чрезмерно много времени 1)аботники район
ного аппарата тратят на рассмотрение бу
маг, присланных из областных орпниз.1- 
цйй. На все эти бумаги, как правило, об
ластные организации требуют ответа, 
объяснения и т. и Целыми днями и неде
лями трудятся специалисты МТС, финан- 
сопые работники и другие специалисты 
над составлением различного рода отчетов, 
справок, сведений, докладных записок, 
объяснений по запросам областных орга
низаций.

В 1953 году в райисполком по1Ступило 
из областных организаций 1.119 бу
маг или в среднем по 4 в день. 
Иногда из облисполкома поступают та
кие решения, которые нас ни в какой 
мере не касаются. Так, например. Облис
полком прислал нам решение «Об исполь
зовании тепловых отходов для теплиц». 
Известно, что в Пудинском районе ника
ких тепловых отходов нет. Подобного ро.да 
фактов было немало.

На мой взгляд, серьезно страдает бу
мажно-канцелярским методом руководства 
областное управление сельского хозяйства, 
областной финансовый отдел, облпромсо- 
вет, комбинат «Томлес», облпотребсоюз и 
некоторые другие областные организации. 
Так, например, наша МТС из облсоль- 
хозуправления получала по 5 —  8 
бумаг в день. Нал исполнением этих ди
ректив в конторе трудятся днями и 
декадами главный агроном тов. Князев, 
старший зоотехник тов. Кочетов и другие 
специалисты. МТС организована уже боль- 
же Иолугода, но никто из облсельхозуп- 
равлениЯ не был в МТС, не помог ей

'в  решении ряда организационных вопро
сов, в чем дирекция станции испытывает 
крайнюю необходимость.

Областной финансовый отдел и его за
ведующий тов. Ларин не скупится 'на те
леграфные указания.

За 1953 год Пудинский райфинотдел 
получил от областного финансового отдела 
1.829 бумаг, то есть по 6 в день. На 
большинство из этих бумаг надо было под
готовить отчеты, справки, ответы, и ра
ботники отдела месяцами никуда не вы
езжали, были прикованы к  месту этими 
б) магами.

Вез большинства этих телеграмм и пись
менных указаний' можно было бы обой
тись. Лучше было бы, чтобы облисполком 
направил на место кого-либо из работни
ков, чтобы разобраться с положением дел 
и оказать необходимую помощь на месте.

Облпотребсоюз завалил райпотребсоюз 
множеством разных бумаг и телеграмм, 
многие из которых попросту не нужны. 
Мы неоднократно просили облпотребсоюз 
оказать помощь в своевременном завозе 
необходимых товаров. По эти просьбы ру
ководством облпотребсоюза не учитыва
ются.

Большая вера в бумагу у  ^работников 
облпромсовета Пудинский райлесхимс'лоз 
ежедневно получает по 5— 7 приказов и 
разных директив. Артели лесхимсоюза го
довой план 1953 года выполнили только 
на 91 процент, не выполнили плана 
накоплений и недодали в бюджет 20 ты
сяч рублей. Руководство облпромсовета 
вместо того, чтобы разобраться с пол.1же- 
нием дел на месте и оказать артелям П'О- 
мощь, особенно в деле механизацпн тру
доемких процессов, продо.1жазг без конца 
присылать разные бумаги.

Артели облп[ю.мсовета ежегодно пспы- 
тавают трудности в вывозке леса аля 
производства пиломатериалов из-за отсут
ствия необходимого, транспорта. В обл- 
йромсовеТе исписали немало бумаг, в ко
торых работники обещают выделить авто
машины. Но воз и поныне там. Артели 
срывают выполнение производственной 
программы, а руководители облиромеовега 
отсиживаются в кабинетах и пишут бу
маги.

Следует считать совершенно ненормаль
ным такое положение, когда некоторые ру
ководящие работники области, работая уже 
продолжительное время, еще не были во 
многих районах. Так, например, заведую
щий областным отделом народного образо
вания тов. Ворошилов работает в этой 
должности больше 5 лет, но еще не нашел 
времени побывать в Пудинском районе. 
Немало работает в области тов. Галактио
нов —  председатель облпотребсоюза, тов. 
Грохотов—  заведующий облторготделом, и 
они еще не были в Пудинском районе.

26 января 1954 года на заседании обл
исполкома и 21 февраля 1954 года на 
VII сессии районного Совета был ^заслу
шан и обсужден отчет нашего райиспол
кома о работе за 1953 год. Облисполком 
и депутаты районного Совета правильно 
указали райисполкому на то, что он не 
отрешился от канцелярско-бюрократиче
ских методов руководства хозяйственным 
и культурным строительством в районе. 
Райисполком принимает меры по пере
стройке работы своего аппарата. Глав
ное внимание сосредоточивается на прак
тическом руководстве колхозами и оргаяп- 
зациями.

Мы решили значительно сократить по
ток бумаг, количество заседаний, тщатс.дь- 
но готовить вопросы для обсуждения на 
исполкоме. Больше вопросов должны ре
шать заведующие отделами, их ответст
венность за состояние дела должна быть 
повышена. Большую часть времени мы 
должны находиться на местах и практи
чески организовывать там исполнение ре
шений партии и правительства.

Вместе с этим, необходимо, чтобы серь
езным, образом перестроились и областные 
советские и хозяйственные организапии. 
Они .должны покончить с посылкой непо
мерно большого количества различчых и 
часто ненулгных бумаг, их работники дол
жны чаще бывать в районах, ко-1Хозах, 
подведомственных органи-зациях и помо
тать там решать практические задачи.

Н. ДОСУЖЕВ, 
председатель Пудинского райисполкома.

Пленум РК КПСС о производственном 
и жилищном строительстве

Состоялся V I пленум Вокзального РК 
.КПСС. С докладом о ходе промышленного, 
зонлищного и культурного строительств.д 
в районе выступил секретарь райком,! 
партии тов. Кислицын.

Пленум отмедил. что в 1953 году тру
дящиеся Вокзального района получили бо
лее 21.U00 квадратных метров новой жи
лой площади. Но потребность в жилье да
леко не удовлетворена.' Строительные ор
ганизации района выполнили план по 
жилищному строите,!ivCTBy за минувший 
год только на 74 'дроцеяха, но кадихаль-

яому строительству — ■ На 82,4 процента. 
Качество строительных работ продолжает 
оставаться низким, задание Но снилсснию 
.себестоимости работ не выполнила ни од
на строительная организация. Не ведут 
жилищного строительства многие пред
приятия местной и кооперативной про
мышленности.

Пленум принлл решение, направленное 
на усиление производственного и жилищ- 
.него строительства в районе, на улучше
ние работы строительных организаций.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС выдви
нул перед работниками кинофикации и 
кинопроката, перед всеми культурно-про- 
свет'ительнымп учреждениями на селе за
дачу большой важности —  резко улуч
шить пропаганду сельскохозяйственных 
знаний средствами кино.

Советской кинопромышленностью вы
пущено много научно-11опу.лярных и учеб
ных фильмов по вопросам сельского хо
зяйства. Однако этот богатый фонд ис- 
нользовался нами плохо.

За последнее время дело с показом 
сельскохозяйственных фильмов в ряде 
районов области несколько улучшилось.

Наиболее регулярны й показ таклх к и 
нофильмов производился в Кривошеин- 
ском, Асиновско’М и Паинском районах.

Большой интерес проявляют к сельско
хозяйственным фильмам члены передово
го в Асинонском районе колхоза «Побе
да».-Правление колхоза заранее запраши
вает нужные кинофильмы по сельскому 
хозяйству, помогает киномеханику в ор
ганизации сеансов. Ео,дхозники регулярно 
знакомятся с новинками сельскохозяйст
венной хроники, используют полученные 
знания в своей практической работе.

В настоящее время в колхозах и МТС 
Томской области проводится кинофести
валь сельскохозяйственных фильмов. Из 
короткометражных ф|Ильмов и журналов 
скомплектованы . специальные программы, 
каждая из 6 — 9 частей. В них включены 
фильмы по земледелию и растениеводству, 
животноводству и ветеринарии.

Отдельные программы состоят яз кино
картин по вопросам механизированной 
о>бвайотки и уборки зерновых культур, по 
сенокошению, механизации и электрифи

кации сельского хозяйства. Почти во все 
программы включены киножурналы «Но
вости сельского хозяйства».

Польза от просмотра сельскохозяйствен
ных фильмов значительно возрастает, ес
ли их демонстрация сопровождается лек
циями и беседами специалистов —  ат]10- 
номов и зоотехников, инженеров ,МТС.

В некоторых районах это хорошо понима
ют. Так, в Уртамскон машинно-тракторной 
станции на открытии кинофестиваля вы
ступил зоотехник А. И. Черняева. Перед 
показом фильмов «Комплексная механиза
ция уборки сена» и «Техника разведения 
сельскох'озяйственных Животных» она 
прочла лекцию «Сентябрьский Плену.м 
ЦК КПСС о Дальнейшем развит!® живот
новодства». Через День в том же сельском 
клубе перед Колхозниками сельхозартели 
имени Дзержинского выступил с лекцией 
главный агроном Уртамской МТС тов. 
Конзюба. После лекции бьши просмотрены 
сельскохозяйственные фильмы.

Интересно был проведен кинофеспхваль 
в кожевннковскей школе полеводов. Здесь 
не только читались лекции перед кино- 
сеанса.ми, но й было организоваио обсуж
дение просмотренных фильмов.

Однако в организация фестиваля вы
явились серьезные недостатки.

Кинофестиваль в области проходят по 
строгому графику. Поэтому задержка 
фильма в одном районе неизбежно ведет 
к срыву графика в других районах. На
пример, в Шегарском районе в ряде кол
хозов и МТС, в том числе в Ваткатской 
МТС, затянули с началом фестиваля, а это 
вызвало заде[)жку демонстрации фильмов 
Б колхозах Еожевниковского района.

Нужно отметить, что в плохой поста

новке пропаганды передового опыта и до;; 
стижений мичуринской агробиологической 
науки средствами кино повинны не толь
ко культпросветработники, но и сельско
хозяйственные органы. Цереложив прове
дение фестиваля на работников местных 
отделов Культуры, они забыли, что сами 
должны быть активными оргаиизаторачи 
этого важного дела в колхозах и МТС. 
Пользуясь 1бесконтт>ольиостью, некоторые 
председатели колхозов срывают целевые 
киносеансы, отказываются их oinaaMEBaTb. 
Так, пред|седатсль Колхоза «Комсомолец», 
Ново-Кусковского сельсовета, Асиновского 
района, отказался от кинофильмов «Край 
культурного животноводства» и «Пере
довой колхоз имени Сталина». Такое же 
непонимание роли селмкохозяйственн! й 
кинопропаганды проявил председатель 
колхоза имени Лысенко, того же района, 
тов. Хмельницкий.

В отдельных рагшиах мало уделяется 
внимания лекционной пропаганде сель
скохозяйственных знаний в дни фестива
ля. Тггк, в Чашгеком районе лишь перед 
одним из пяти сеансов была прочитана 
лекция, в зоне Гусевской МТС —  перед 
тремя нз шести, в зоне Сергеевской МТС 
Пышкино-Троицкого района было десять 
киносеансов, а проведены лишь три бе
седы на сельскохозяйственные темы.

Необходимо доб1иться, чтобы каждая 
программа кинофестиваля сельскохозяйст
венных фильмов со1Г]Х)вождалась квалифи
цированной лекцИ'ЗЙ.

Особое .значение имеет демонстрация 
кинофильмов, наглядно показывающих 
новые агротехнические приемы, внедре
ние которых позволит поднять урожай
ность овощей и картофеля. —; фильмов о 
Квадратно-гнездовом и квадратном спосо
бах посадки пропашных культур и спосо
бе высазкивания рассады в-питательных 
кубиках. ‘

Выпущенный Московской киностудией 
научно-популярных фильмов полнометразк- 
нЫй цветной фильм «Рассказ о зеленых

квадратах» очень ярко и наглядно про
пагандирует передовой метод посадки.

Фильм демонстрировался в десятках 
колхозов Томского, Асиновского, Туган- 
ского, Кривошеинского, Шегарского и дру
гих районов. Бесспорно, он сыграет боль
шую роль в Деле пропаганды агротехниче
ских знаний. Нузкно лишь напомнить 
районным отделам культуры, киномехани
кам и к.дубным работникам о необходи
мости особо тщательной подготовки сеан
сов, во время которых демонстрируется 
этот фильм.

■ Вэльзя ни на один деиь затягивать 
проведение кинофестиваля и  районах об
ласти, надо устранить не.достатки в «го 
проведении. Районным отделам куль'^уры и 
директорам киноустановок не следует огра
ничиваться показом полнометразкньгх те
матических подборок из сельскохозяйст
венных фильмов. Нужно демонстрацию 
художественных фильмов сопровождать 
показом короткометражного сельскохозяй
ственного фильма или киножурнала.

С.тедует улучшить рекламирование 
сельскохозяйственных кинофильмов, уме
ло используя для этой цели районную 
печать, радио, плакаты, афиши.

Нельзя миритмя с таким положением, 
когда руководители некоторых МТС, сель
советов и колхозов относятся безразлично 
к подготовке клубов, красных уголков и 
других помещений для.показа сельгк1;хо- 
зяйственных кинопрограмм, не предостав- 
Л.ТЮТ транспорт для кинопередвижек.

Задача партийных, советских органов, 
работников культпросветучреждений и ки- 
кофикании добиться регулярного и образ
цового показа сельскохозяйственных филь
мов, широкой цропаган.ды сельскохозяй
ственных знаний. Это будет способство- 
вьть выполнению задачи, поставленной 
партией. доб1гться крутого подъема 
сельского хозяйства в нашей стране.

В. УСТИНОВ, 
начальник отдела кинофикации 

обласг-;ого управления культуры.
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Полнее используем резервы молочного животноводства
★  ★  ★

М н о ж и т ь  р я д ы  д о я р о к - т р е х т ы с я н н и ц
Рассказ доярки К. П. Акуловой

Ham колхоз имени Хрущева, Чапнско- 
го района, имеет крупную молочную 
ферму. Стадо коров представляет собой 
помесь сибирского скота с остфризским и 
симментальским. При правильном кормле
нии, уходе и содержаигаи коровы наши 
Дали бы кол.хо.чу большие доходы. Однако 
скот этой ценной породы, получая нерав
номерное. плохое питание, является мало
продуктивным.

Мой опыт работы с закрепленными за 
мной 13 коровами показывает, что в 
колхозном животноводстве залоа:ены боль
шие возможности: д а ^  на однообразных 
грубых кормах (луговое сено и солома), с 
добавкой силоса, я в 1953 году надоила 
по 2.023 Килограмма от каждой из за
крепленных за мною Корон, тогда как 
средний надой по ферме составил в 1953 Трду лишь 1.442 килограмма на фураж
ную корову.

Какие же основные правила и  приемы, 
спосо1>ствующие повышению молочной 
продуктивности коров, применяю я в 
моей повседневной работе? Об этих пра
вилах и приемах я и хочу рассказать.
1. ТЩАТЕЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА КОРОВ К 

ОТЕЛУ
Заботиться о получении высокого на

доя я начинаю с подготовки коров к оте
лу. Придерживаюсь основного правила •—  
своевременно запускаю коров, для чего 
прекоатаю доение за 65— 60 дней .до 
отела ко(юв средней упитанности и за 70 
'— 75 дней до отела коров с нижесредней 
упитанностью.

Перед запуском я, прежде всего, умень
шаю рацион сочных Кормов и постепенно 
сокращаю в течение пятидневки количе
ство доек. При запуске коров с высоким 
удоем, сокращая число доек, совершенно 
исключаю йз рапиона сочные корма и 
значительно уменьшаю дачу воды.

5— 7 дней спустя, если вымя коровы 
пришло в норму, я вновь начинаю давать 
корове сочные корма, внимательно прове
ряя состояние вымени.

В сухостойный период стараюсь лучше 
кормить коров: даю 4-— 5 килограммов 
хорошего лугового сена. 5— 6 килограм
мов яровой соломы. 12— 15 килограммов 
силоса и 500 граммов овсянки в день. 
Обязательно даю коровам минеральную 
подкормку —  соль и мел.

Ежедневно, за исключением ненастных 
дней, выпускаю коров на прогулку. Пое
ние коров провожу только в скотных дво
рах. чистой речной водой. За 15 дней до 
отела стельным коровам сокращаю дачу 
силоса.

Внимательно слежу за состоянием вы
мени у коров. Если вымя коровы ре.дко 
увеличивается, становится грубым, то ко
ровам даю только сено, а тем коровам, у 
которых вымя «наливается» слабо, даю 
сочные корма. За 10 дней до отела став
лю коров в' родильное отделение и в это 
время особенно тщательно слежу за вы
менем и общим состоянием коровы. Веду 
наблюдение за тем, чтобы в роди.льном 
отделении не было сквозняков. Нужно 
следить, чтобы корова не простудила 
вымя,

2. ПРАВИЛЬНОЕ ДОЕНИЕ НОРОВ
Доение новотельных коров провожу пер

вые 10 дней после отела по 4— 5 раз в 
сутки, а затем перехожу на 3— 4-крат
ное доение. Большое внимание уделяю 
технике дойки.

Обязанность доярки—  не только полу
чать уже накопленное в вымени молоко, 
а систематически добиваться увеличения 
не только молочной продуктивности ко
ровы, но также и содержания жира в 
молоке.

Процесс доения —  весьма сложное и 
тонкое дело, которое требует большого 
уменья

Правильное кррмлеиие и содержание 
коровы в сухостойный период обес
печивает хорошее развитие желези
стой ткани вымени. Хорошее корм.1ение, 
уход и правильная дойка с применением 
усиленного массажа вымени в период лач- 
тапии т. е. за все месяцы доения, спо
собствуют нормальному развитию и уси
ленной деятедьирети молочной железы, по
лучению высоких удоев, высокого-процен
та жира.

При нормальном кормлении коровы мо
локо в вымени в течение суток образует
ся равномерно; замедление в обра.твапии 
молока наступит только тогда, Кднда вы
мя заполнено на 80— 90 процентов своей 
емкости.

Когда вымя наполняется молоком 
больше чем на 80— 90 процентов своей 
емкости, то тормозится выделение жира. 
Поэтому, при редком доении 12 раза в 
сутки ! обильно-молочных коров молоко 
получается более жидким, чем при доении 
3— 4 раза в сутки.

Дойку коров провожу только кулаком. 
Этот способ доения дает хорошие резуль

таты в раздаивании коров, особенно пер
вотелок.

Массаж вымени применяю для всех ко
ров в течение всего периода доения, за
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К. П. АКУЛОВА.

исклгочепием последних 2— 3 недель пе
ред запуском, на это время массаж пре
кращаю.

После заключительного массажа корову 
обя.зательно додаиваю. так как в вымени 
еще имеется молоко, причем самое жир
ное.

Я большое внимание уделяю уходу за 
нетелями. Применяя такой же рацион, 
как и для всех коров, я постепенно го
товлю их к  отелу. Во время дойки коров 
я не забываю и нетелей, которым также 
Делаю легкий массаж вымени, тем ()амым 
подготавливаю их к более быстрому разда
иванию после отела.

3. КОРМЛЕНИЕ И РАЗДОЙ КОРОВ В 
СТОЙЛОВЫЙ ПЕРИОД

В зимний период 1952— 1953 голов 
основными кормами у нас в колхозе яв
лялись сено, яровая солома, а также си
лос. Суточный рацион коровы состоял из 
3— 4 килограммов яровой соломы, 3— 4 
килограммов сена, 12— 16 Килограммов 
силоса, 500 граммов овсянки.

При таком рационе корове недостает 
питательных веществ, необходимых для 
воспроизводства всего молока, которое она 
в состоянии дать. Но и при таком кор
млении я добилась удой в 2.023 кило
грамма пт каждой из закрепленных за 
мной воров.

Я знаю, какие корма та или иная коро
ва моей группы больше любит, иа какие 
корма она отвечает повышением удоя. 
Также придаю большое значение подго
товке кормов к скармливанию небольшими 
порциями и в строго определенные часы.

Ов:сянку коровам скармливаю один день 
в пойле, другой день смачиваю солому со
леной водой и посыпаю овсянкой, тща
тельно перемешивая, на третий день по
сыпаю овсянкой Смоченное сено, а соло
му лаю смоченную соленой водой, на чет
вертый день смешиваю силос с соломой 
и посыпаю овсянкой и т. д. Таким чере-1 
дованием в сдабривании кормов я повы-1 
шаю поедаеиость этих кормов; у живот- ■ 
Пых повышается аппетит, повышается и 
продуктивность.

Много больше можно было бы по.дучпть 
молока от моих коров, если бы их поста
вить на раздой, да вволю кормить высо- 
Конитательныии Кормами, содержать в 
светлых, теплых, просторных помегаени- 
ях, как это делают в передовых колхозах 
и совхозах.

Для повышения молочной продуктивно
сти всего стада коров до 3— 4 тысяч 
литров молока в гол необходимо наладить 
племенную работу, путем тщательного от
бора выращивать высокопродуктивных 
коров, обеспечить скот в достаточном ко
личестве зернофуражными и сочными Кор 
мами. Нужно от разговоров переходить и 
дрл^, расширять посевы и повышать уро
жайность зернофуражных культур, 
вводить лугопастбищиые севообороты и 
иметь прифррмские участки. Нужно не 
только больше сена заготовлять и соло.чу 
по-хозяйски прибирать, а пора вводить 
зеленый конвейер, вплотную заняться 
улучшением лугов и пастбищ.

Ведущее место в рационе кормления ко
ров должен занять картофель.

Правильно сказал тов. Хрущев Н. С. в 
своем докладе на сентябрьском Пленуме 
ЦК КПСС:

«Можно иного получить молока и мас
ла, если организовать кормление коров 
картофелем».

Февральский Пленум ЦК КЦСС поста
вил задачу увеличить производство кар
тофеля на корм скоту.

Цередовики колхозов Раменского рай

она, Московской области, успешно практи
кую т скармливание коровам большого ко
личества картофеля. Так, в 1949 году на 
Заболотьевской ферме колхоза и.чени 1-го 
Мая каждой корове было скормлено за год 
по 27 центнеров картофеля. За 1949 год 
на этой ферме получено по 3.856 кило^ 
граммов молока на фуражную корову.

Депутат Верховного Совета РСФСР, Ге
рой Социалистического Труда, председа
тель колхоза имени ХИ-летия Октября, 
Костромской области Ц. А. Малинина 
говорагг: «Без преАвеличения можно ска
зать, что успехй в раздое, которых я до
билась за последние годы, объясняются, 
главным образом, тем, что я смело стала 
применять в корм скоту картофель».

Если бы нам, дояркам, дали возмож
ность кормить КОРОВ картофелем, мы бы 
в ближайшие два года увеличили надой 
молока на каждую корову не менее как в 
1,5— ‘2 раза.

4. КОРМЛЕНИЕ КОРОВ И ПОЛУЧЕНИЕ
ВЫСОКИХ УДОЕВ В п а с т б и щ н ы й

ПЕРИОД
На опыте своей работы я убедгиась, 

какое огромное значение для получения 
высоких удоев имеет правильная органи
зация пастбищного содержания донных 
коров.

Зеленая трава, которую получают коро
вы на пастбище, имеет высокие питатель
ные качества, содержит большое количе
ство витаминов и является самым деше
вым кормом. Поэтому Коллектив наших 
доярок и скотников стремится как можно 
лучше использовать пастбищный период 
для получения высоких удоев.

Каких удоев молено достичь в пастбищ
ный период, говорит наш опыт работы, 
когда при отсутствии концентрированных 
кормов удой в летиие месяцы по моей 
группе коров составлял по 10— 12 литров 
иа корову в среднем, а по всей ферме г. 
среднем на корову быЛ удой 9,5 литра. 
Даже перед постановкой коров на стойло
вое содержание, когда уже подсохла трава 
па пастбищах, благодаря введению в ра
цион турнепса по 15 килограммов на го
лову, мы пме.ти по ферме удой в среднем 
на корову по 8 литров.

В зимовку 1952— 53 poitob хозяйство 
заготовило недостаточное количество кор
мов для животноводства, причем корма би
ли плохого качества. Влагодаря тому, что 
я тщательно готовила корма к скар.млива- 
иию и строго соблюдала распорядок дня 
по ферме, моя группа коров вышла на 
пастбище средней и вышесреднеи упитан
ности, а это дало мне возмолшость с пер
вых дней пастбищного содержания коров 
получать высокие удои.

Псключительно большое значение я 
придаю правильному переводу скота со 
стойлового содержания на пастбищное.

Очень больппгм недостатком в нашей 
работе в прошлые годы было то, что мы 
вьшусйали коров весной на пастбище, 
когда еще не отрасла трава, в результате 
чего коровы не наеаалнсь, резко снижали 
удои, а от сена и других грубых кормов 
отказывались. Только от неправильного 
перевода коров со стойлового содержания 
на пастбищное мы недодаивали большое 
количество молока.

Поэтому, учтя недостатки работы прош
лых лет, мы в 1953 году выгнали коров 
на пастбище, когда трава отрасла на 
10— 15 сантиметров. Это нам дало воз
можность повысить удои.

Для того, чтобы не было резкого пере
хода с грубых кормов на зеленую траву 
и не вызвать расстройства пищеварения 
у коров, мы, как правило, Переа выпу
ском коров на пастбище проводили обыч
ное кормление лучшими кормами и пер
вые дни пасли по 3— 5 часов в день. 
1Ьстепенно, время пастьбы увеличиваем, 
а дачу кормов на скотном дворе сокра
щаем. Переход на пастбищное содержание 
проводим в течение 6— 10 дней. Доение 
воров проводим прямо на настбище. 
Пастьбу воров проводим круглосуточно:

Большое значение мы придаем, загонной 
системе пастьбы. Применяя раньше бесси
стемную пастьбу скота, мы очень плохо 
использовали естественные пастбища.

Для того, чтобы обеспечить корой в те
чение всего пастбищного периода зеленой 
подкормкой в достаточном количестве, 
нужно организовать зеленый конвейер.

Не знаю как обстоит дело с введением 
зеленого конвейера, в других колхозах об
ласти, а в нашем колхо.зе пока только 
разговаривают, выносят решения об атом, 
сеют зерновые на зеленку, а скармливать 
их коровам не дают.

*.*
Чтобы дать больше молока и масла для 

населения нашей Родины, я беру на себя 
обязательство надоить в 1954 году от 
каждой закрепленной за мной коровы по
3.000 килограммов молока.
, Такого удоя могут добиться многие 
доярки нашей области, поэтому я призы
ваю множить ряды доярок-трехтысячниц.

Как мы боремся за повышение продуктивности коров
в  прошлом году в нашем колхозе был 

построен типовой коровник, заготовдено 
на каждую фуражную корову по 25 цент
неров грубых кормов, по 42 центнера си
лоса. по 3 центнера концентратов. Боль
шую .ааботу о животноводстве проявляет 
правление колхо.за и в период проведения 
зимовки скота. Корма на ферму поступа
ют у нас без перебоев и в необходимом 
количестве, для работы на фермах .за- 
креилены постоянные возчики воды, топ
лива.

Имея такие возможности для организа
ции хорошей зимовки скота, работники 
нашей фермы обяза^дись зимой получать 
по 150— 200 литров мо.дока В месяц от 
каж.дой коровы, обеспечить годовой надой 
молока на фуражную корову ве менее 
1.500 литров. Они успешно борются за 
выполнение своих обязательств. Поярки 
нашей фермы Е. Огдезыева, Б. Ануфриева,

0. Гравелше. 3. Рыбаченко и другие доби
лись суточных удоев вдвое больших, чем 
в зимние месяцы прошлого года. Таких 
же показателей удалось добиться в своей 
работе и мне.

Для повышения продуктивности коров 
в стойловый период важно, чтобы скоту 
был обеспечен хороший уход и умелое 
скармливание кормов. Наши доярки, 
работающие по 5— 6 лет на ферме, зна
ющие и любящие свое дело, заботливо 
ухаживают за скотом. В помещении Фер
мы всегда чистота. Борм дается только я 
ясли. На ферме строго соблюдается распо
рядок двя.

Корма наши доярки скармливают в со
ответствии с рационом, установленным 
зоотехником. Каждая корова получает в 
сутки по 10— 12 килограммов сена, 5 
килограммов соломы. 19 килограммов си
лоса, 1,5 килограмма овсянки. При этом

каждая доярка, зная привычки своих ж и
вотных. следит за тем, полностью ли 
съедает корова данные ей корма. Если ка
кая-либо из них не ест сено, его опрыски
вают соленой водой. Это обычно повы
шает аппетит к сену у животных.

Все доярки поставили лучших коров 
на раздой. Этим животным составляются 
особые рационы, в соответствии с иХ ве
совыми и породными данными. Этих во
ров я пою только теплой водой. Если они 
прибавляют дачу молока, количество кор
мов. выдаваемых им, я увеличиваю через 
каждые десять дней на 15 процентов. 
Это благоприятно отражается m  продук
тивности ятовотных. От ра,здойных коров 
мы теперь получаем не менее 12— 14 
литров молока в сутки.

Е. ДАВЫДОВА, 
доярка колхоза имени Кагановича, 

Зырянского района.

Любимое дело
Вот уже 10 лет я работаю телятни

цей колхоза имени Дзержинского. Дело 
свое люблю.

В первые годы многое я делала непра
вильно, неумело, и это, несомненно, влия
ло на здоровье телят. Тогда я решила—  
надо учиться. Стала посещать зооветери
нарный кружок, перенимать опыт лучших 
телятниц.

Работа наша —  сложная и важная. 
Хорошая телятница понимает, что задача 
ее —  не просто вырастить теленка до 
определенного возраста и передать его 
другому животноводу; она должна нести 
ответственность за дальнейший рост ж и
вотного, за его продуктивность и жизне
способность.

Бывает, телята рождаются слабыми. 
К ним у меня подход особый. Отделяю 
их от более сильных и подкармливаю 
отдельно.

Когда я утром выхожу на ра
боту, то прежде всего осматриваю всех 
телят. Потом начинаю производить убор
ку клеток, проветриваю помещение. И 
только после уборки начинаю поить те
лят.

Норма молока для каждого теленка 
своя, при этом учитывается здоров!,е и 
живой вес животного. Молока выпаиваю 
по специально составленной месячной 
схеме.

Сначала пою телят только материн
ским молоком или молозивом. С 21 дня 
постепенно начинаю вводить в рацион 
теленка обрат, телят в возрасте свы
ше месяца перевожу на обрат под- 
иостью. Когда теленку исполнится 
40— 45 дней, начинаю вводить в его ра
цион сенной настой. Как можно раньше 
приучаю телят к  поеданию хорошего 
сена и минеральной подкормки.

Постепенный переход от одного вида 
корма к  другому позволяет ликвидиро
вать кишечные заболевания животных.

За последние 3 года я вырастила до
6-месячного возраста 354 теленка, в том 
числе 147 телят в прошлом году. За свою 
работу я была премирована на районном 
совещании передовиков животноводства. 
За 1953 год я получила в порядке допол- 
иител1>нои оплаты теленка и ягненка.

Сейчас у меня в группе 54 теленка. 
Постараюсь вырастить всех их здоровы
ми.

М. ШЕЙФЕР, 
твлятница колхоза имени Дзержинского, 

Александровского района.

Мой план
Дояркой в колхозе «Северное сияние» 

работаю я 7 лет. Из года в год доби
ваюсь повышения надоя мо.дока. От эа- 
кренленных за много 14 коров в 1953 го
ду я надоила по 1.773 литра молока на 
корову. А от лучшей коровы этой группы 
по клпчке «Зеленка» получила 3.358 лит
ров молока. Достигнутые успехи не пре
дел. На призыв родной Коммунисти
ческой партии я включилась в со
циалистическое соревнование за дальней
шее повышение продуктивнобти молоч
ного сКота в 1954 году. Я твердо решила 
надоить от каж.дой закрепленной коровы 
не менее 2.В00 литров молока Свои обе- 
птаипя я подкрепляю делом. Только за 
прошедшие два Месяца я надопла от 
каждой коровы по 630 литров мо.дока.

М. ФОМИНА, 
доярка колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

★  ★

Н А Ш И  Р Е З Е Р В Ы
Р а с с к а з  д о я р к и  к о л х о з а  и м е н и  С т а л и н а , П ы ш к и н о -  

‘Т р о и ц к о г о  р а й о н а , П .  Г . С о р о к и н о й

Работать дояркой а начала в конце 
1950 года. За мной закрепили 12 коров. 
Молока от своей группы коров в то вре
мя я надаивала мало, даже и по два лит
ра на каждую корову в день не приходи
лось. Это меня очень огорчало. Я мало за
рабатывала трудодней и перед подругами 
—  доярками было неудобно.

Опыта у меня тогда не было. Я я ста
ла присматриваться к  работе лучншх до
ярок нашей фермы, учиться у них.

Стала я изучать привычки каж
дой своей коровы и постепенно приучать 
их к  себе. Кормила, поила и доила в 
установленное время по графику, стара
тельно выполняла советы зооветспециали- 
стов.

В 1951 году пришел первый, хотя и 
небольшой успех. От каждой фуражной 
коровы я надоила по 986 литров молока; 
получила и сохранила до 20-днепного 
возраста по теленку от каждой закреп
ленной коровы.

Эти итоги года меня обрадовали, в 
это время я уже твердо знала, что коро
вы способны дать гораздо больше молока.

В 1952 году я работала уже наравне с 
лучшими доярками колхоза. Я освои
ла опыт лучших доярок но Bi.ipa- 
щиванию телят.’ Научилась правиль
но, хорошо и быстро доить коров, стала 
регулярно производить массаж вымени. 
Изучила и хорошо уже знала всех своих 
коров по продуктивности и по их нраву.

Я заметила, что чем лучше подгото
вишь корову к отелу, тем она больше 
дает молока. Поэтому отдых —  запуск 
своим коровам, я даю полтора— два меся
ца, причем в это время стараюсь еще 
лучше ухаживать за ними, создать им та
кие условия, чтобы они хорошо отдохну
ли, поправились и набрались сил.

В 1952 году правление нашего колхо
за несколько_ лучше, чем раньше, органи
зовало летне-пастбищиое содержание дой
ных коров, а также кормление их в зим
ний период. Стало меньше перебоев в под
возке кормов.

Коровы моей группы заметно повысили 
свою продуктивность. От каждой я надои

ла по 1.295 лптров молока, на 309 лит
ров больше, чем в первый год работы.

В 1953 году надой молока от каждой За
крепленной за мной коровы уже составил 
1.566 литров.

На,доИть 1.566 литров молока от каж
дой фуражной коровы помогло мне глав
ным образом то, что я хорошо освоила 
свое дело, умело стала ирименять полу
ченные мною знания на 3-летних зоотех
нических курсах.

1.566 литров молока от каждой фураж
ной коровы в среднем я надоила при 
скармливании в зимний период грубых 
кормов —  сена, соломы и небольшого ко
личества силоса, а летом зеленой травы, 
т. е. без применения корнеплодов и 
концентратов. Лучшие же коровы моей 
группы дали по 2.000— 2.500 литров 
молока. Я твердо уверена в том, что ко
ровы нашей фермы могли бы дать зна
чительно больше молока, если бы правле
ние колхоза в тесном содружестве с ма
шинно-тракторной станцией, обслужива
ющей наш колхоз, стали дополнительно 
заготовлять хотя бы по 2— 3 тонны кар
тофеля иа каяедую корову.

Передовые доярки нашей страны рас
сказывают, что картофель в рационе дой
ных коров хорошо повышает удои. Я с 
ними вполне согласна, так как для опы
та вводила в рацион некоторым своим 
коровам картофель, и это повышало удои.

Картофель на наших сибирских землях 
может давать прекрасные урожаи. А скор
мить 2— 3 тонны картофеля дойной коро
ве значит получить около 1.000 лит
ров молока дополнительно.

Следовательно, чтобы повысить продук
тивность скота, надо укрепить кормовую 
базу общественного животноводства. Веоб- 
ходпмо, как указывает Пленум ЦБ КПСС 
в своем постановлении «О дальнейшем 
увеличении производства зерна в стране 
и об освоении целинных и залежных зе
мель», обраУить особое внимание на про
изводство зернофураж1!ых Культур и соч
ных кормов для животноводства. Надо 
расширить посевные площади, 'повысить 
J рожаиность зернофуражных культур, 
больше сеять силосных культур, корне
плодов и садить картофеля на корм скоту.

Условия для успешной 
работы доярок не созданы

В колхозе имени"Кагановича, 
Зырянского района

В 1953 году колхоз имени Кагановичл 
выполнил план увеличения поголовья 
скота по всем видам, добился высо
кой продуктивности его. Продав государ
ству по заготовптельным ценам 246 цент
неров мяса и более 300 центнеров моло
ка, колхоз приобрел 2 автомашины, авто
прицеп и оборудование для комплексной 
механизации трудозмких процеюсов на 
животноводческих фермах.

Vf
Колхоз в 1953 году построил типовой 

коровник. Содержание скота в светлом и 
теплом помещении при хорошем кормле
нии его дало возможно1Сть вдвое повысить 
надой молока от каждой коровы в зимнее 
время. Благодаря этому, колхоз досрочно 
выполнил план обязательных поставок мо
лока государству за первый квартал 
1954 гола.

*.*
На трехлетЕих зоотехнических курсах 

обучается большинство работников я{п- 
вотноволства. Колхозники познакомйЛйсь 
на занятиях с правилами Кормления я:и- 
вотных и ухода за ними, с основами ве
теринарии. Знания, полученные на кур
сах, работники ферм успешно применяют 
на практике, образцово проводят зи.човку 
скота.

В нынешнем году доярки животновод
ческой фермы колхоза имени Моло
това, Зырянского района, обязались 
надоить по '  1.500 лптров молока на 
каждую фуражную корову, на 427 
литров больше прошлого года. Принимая 
обязательства в начале зимовки, они рас
считывали на то. что все возможности 
для улучшения условий содержания скота 
в стойловый период удастся использовать.

К сожа,тению. это не сделано. Доярки 
получают зимой снова, как и в 1953 го
ду, но 2— 3 литра молока от коровы в 
день, так как правление колхоза и руко
водители Громышевской МТС не оказыва
ют им помощи.

А возможности поднять удои у нас 
очень .большие.

Прежде всего необходимо утеплить по- 
мещеиие для скота. Наши коровы содер
жатся в неустро'епном помещении. В по
мещении гуляет ветер, коров осыпает 
снегом. Неудивительно, что продуктив
ность коров у нас изменяется буквально 
с изменениями температурных условий. В 
теплые дни мы получаем больше молока, 
в холодные —  значительно меньше.

Много неприятностей приносит в рабо
те яжвотноводам и неустроенность внутри 
помещения. Здесь до сих пор не установ
лены кормушки. Доярки вынуждены да
вать корм коровам прямо под ноги. Дояр
ки не имеют возмоясности следить за тем, 
каждое ли животное съедает поЛолэенное 
ему количество кормов. Отсутствие корму
шек приводит к тому, что более сильные 
лщвотные отбивают корм у слабых, что 
резко сказывается на продуктивности по
следних.

Всю работу по утеплению и  благоуст- 
роГгству помещения для Крупного рогато
го скота могли бы нроизвести два плот
ника в течение двух —  трех дней. Дела 
здесь немного. Однако правление колхоза 
отаелывается от настойчивых просьб до
ярок одними обещаниями.

Многие работники животноводческих 
фе'рм наших соседних кол.Хозов имени Ка
гановича, имени Буденного, имени Сверд
лова повышают продуктивность молочного 
скота благодаря постановке коров на раз
дой. V нас раздой коров до сих пор не 
организован только из-за нежелания прав
ления серьезно заняться проведением зи
мовки скота. Д.дя постановки коров на 
раздой требуется составить для животных 
индивиду;иьные рационы, в которые бы, 
кроме грубых кормов, входили концентра
ты и силос. Возможности для этого у кол
хоза имеются. На каждую фуражную ко

рову у нас заготовлено по 27 центнеров 
грубых кормов и 37 центнеров силоса. 
Для раздойных коров правление колхоза 
могло бы выделить концентраты. Однако 
наши коровы до сих нор не получают не 
только концентраты, но даже и силос. 
Доярки с первых дней зимовки ставят пе
ред заместителем председателя правления 
ко.1хоза тов. Пугачевым требование: орга
низовать подвозку силоса к  ферме. Тов. 
Пугачев'ограничивается отговорками: уте- 
нлим, мол, помещение, тогда и силос бу
дем возить. Однако ни то, ни другое ие 
делается.

Для того, чтобы грубые корма лучше 
поедались животными, корма необходимо 
[[змельчать, запаривать и сдабривать кон
центратами. Как показывает опыт передо
вых колхозов, это позволяет поднять про
дуктивность молочного скота на 20 про
центов. У нас есть условия для органи.аа- 
цпи резки и запаривания кормов. Колхоз 
еще в 1953 году приобрел соломорезку, 
корнерезку, два кормозапарника. Только 
один кормозапарник используется на сви
ноферме. Все оборудование нужно давно 
уж’е пустить в ход, однако, правление 
колхоза и руководители МТС до сих пор 
об этом только говорят.

Значительно облегчила бы борьбу жи
вотноводов за повышение продуктивности 
крупного рогатого скота установка авто
поилки и электродоильного агрегата на 
молочно-товарной ферме.

Но правление колхоза и ру'ководп- 
тели Громышевской МТС проявляют недо- 
nyxiTHMoe равнодушие к решению этой 
важнейшей задачи. Еще в 1950 году кол
хоз приобрел локомобиль, автопоилку и 
электродоильный агрегат. На приобрете
ние этого оборудования было затрачено 
40 тысяч рублей. После этого автопоилку 
и электродоильный агрегат сложили в 
амбар, а локомобиль оставили пбд наве
сом, открытым с двух сторон. Там он й 
стоит до сих пор. засыпанный снегом.

Для установкп оборудования в колхозо 
нет типового коровника. Строительство 
этого помещения планируется уЖе три го
да подряд, но срывается из-за отсутствия 
леса. Не изменилось положение и в Ны
нешнем готу. Правление колхоза и руко- 
водпте.ди МТС до сих пор не занялись 
по-насТОящему ' заготовкой строите.ль- 
ных материалов.

Резервы повышения продуктивности 
молочного скота на нашей ферме остают
ся неиспользованными.

0. СИСКЕВИЧ,
зоотехник Громышевской МТС.

Б о л Ь ш и е  п е р е л \ е н Ь 1
Недавно ко мне приехал сын Алек

сандр, тракторист. Как, енрашивает, 
мама, ты без меня одна управлялась?

А как управлялась? Работаю я уже 
несколько лет подряд звеньевой по льну. 
Урожаи мы каждый год собираем непло
хие, много льнотресты сдаем государству. 
От нашего льна колхоз получает большие 
доходы. А раз колхоз богатеет, так и нам 
день ото дня лучше живется. Па трудо
дни, заработанные в 1953 году, я полу
чила около тонны хлеба и семь тысяч 
рублей деньгами.

В селе произошли большие изменения. 
Построена электростанция, электричество и 
радио Д.1Я нас уже не новость. Культурное, 
красивее стало в домах, на окнах —  тю
левые шторы, на столах —  нарядные 
скатерти. Молодежь обзавелась велосше- 
дами и мотоциклами.

Нынче мы живем хорошо, Завтра будем 
жить еще лучше. Колхозники нашей ар
тели в этом году решили получить более 
чем миллионный доход. Мы будем работать 
так, чтобы каждая отрасль нашего хо
зяйства давала большие доходы. Только

от -свиноводства ш  будем иметь в этом 
году Не менее 200 тысяч рублей. Такой 
же доход ждем от фермы крупного рога
того скота. Доярки А. Еобринец, А. Ваты- 
рева, Е. Врублевская, X. Галактионова на
даивают сейчас от своих коров столько 
молока, сколько они надаивали летом.

П мы, льноводы, берем На себя повы
шенные обязательства; сдать нынче ю - 
сударству льнопродукции на 700 тысяч 
рублей.

М. МАРИНИНА,
звеньевая колхоза «Путь Октября», 

Пышнкно-Трои 'КОГО района.
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Во имя мира и укрепления 
корейско-советской дружбы

К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 17 марта 1954 г. 55 (9393)

В прошлом году весна в Еорее насту
пила рано, и 17 марта парки и улицы 
Пхеньяна уже были в зеленом весеннем 
уборе. С горы Моранбон, находящейся в 
центре города, был виден весь Пхеньян, 
расцвеченный алыми стягами и транспа
рантами, —  трудящиеся Корейской На
родно-Демократической Республики отме
чали четвертую годовщину подписания 
Соглашения об экономическом и куль
турном сотрудничестве между СССР и 
КНДР.

По дорогам Моранбона шли сотня лю
дей е букетами свежих цветов, чтобы 
возложить их к  постаменту белоснежного 
Хебантхаба, обелиска, воздвигнутого ко
рейским народом в честь вечной и неру
шимой дружбы Кореи и Советского Сою
за. На митинге, посвященном этой торже
ственной церемонии, председатель прав
ления Общества корейско-советской друж
бы известный писатель Ли Ги Ен гово
рил: «Мы всегда празднично отмечаем 
день 17 нарта. Благодаря бескорыстной 
и братской помощи, оказываемой нам Со
ветским Союзом, мы построили прочную 
базу для создания в Еорее независимого 
и демократического государства».

Год. прошедший с момента этой торже- 
ствепной церемонии, принес новые дока
зательства прочной и нерушимой друж
бы, связывающей народы великого Совет
ского Союза и героической Кореи.

Подписанное в Москве пять лет назад, 
17 марта 1949 года, Соглашение об эко
номическом и культурном сотрудничестве 
между Советским Союзом и Корейской На
родно-Демократической Республикой было 
первым равноправным международным 
договором из всех когда-либо заключав
шихся Кореей. Одновременно в Москве 
были подписаны соглашения о товаро
обороте и п.татежах, о предоставлении 
Советским Союзом кредита Корее, об 
ока.зании Корее технической помощи.

Продиктованные общим стремлением к 
миру, укреплению дружбы и делового 
сотру.тничества между народами, эти со
глашения были построены на началах 
равноправия обеих сторон и взаимного 
уважения их национальной независимо
сти.

Освобожденный в августе 1945 года 
Советским Союзом от японского колониаль
ного ига, корейский народ создал в север
ной части своей страны народную власть 
и обеспечил тем самым осуществление 
демократических преобразований, восста
новление и развитие разрушенного япон
скими империалистами хозяйства страны. 
Руководимый своей Трудовой партией, он 
пропел национализацию промышленности, 
банков, транспорта, средств связи, осу
ществил аграрную реформу и другие 
важные демократические преобразования.
В результате экономика и культура Се
верной Кореи стали развиваться невидан
но быстрыми темпами.

Восстановив благодаря бескорыстной 
помощи  ̂ Советского Союза подорванную 
японской оккупацией и войной промыш
ленность, трудящиеся Северной Кореи 
уже в 1949 году добились увеличения 
промышленного производства в четыре 
раза против уровня 1946 года. Проведе
ние аграрной реформы и механи.зация 
сельского хозяйства позволили не только 
увеличить посевные площади, по и под
нять урожайность всех сельскохозяйст
венных культур.

Иное положение созда.лось на юге Ко
реи. где хозяйничали американские воен
ные власти и марионеточная антинарод
ная клика Ли Сын Мана. Там экономика 
приходи.да во все больший упадок, про
мышленность и сельское хо.зяйство разру
шались. Голод и нищета стали уделом 
миллионов простых людей.

В результате хищнической по.литики 
американских ионопо,лий чис.ло промыш
ленных предпопятий в Южной Корее уже 
к  началу 19-19 года уменьшилось по 
сравнению с 1943 годом более чем на две 
трети. Хозяйничание почептнков и тяже
лые налоговые поборы (в Южной Корее 
существует 265 видов различных нало
гов! вконец разорили деревню. Юг. быв
ший ранее житницей всей Кореи, оказал
ся не в силах прокормить даже свое 
крествячство.

Антинародная .тисьгнмановская клика и 
ее американские хозяева пр“ вратп.ли Юж
ную  Корею в полицейский застенок. Свы
ше 150 тысяч патриотов, требовавших

проведения демократических реформ, 
было арестовано и казнено, а около нолу- 
мнллиона человек заключено в тюрьмы.

Стремясь надеть ярмо колониального 
рабства на весь корейский народ, амзри 
канские монополии и марионеточная 
клика Ли Сын Ыана развязали 25 июня 
1950 года войну на корейской земле. 
Этот открытый акт агрессии преследовал 
не только уничтожение всех демократи
ческих завоеваний народа Северной Кореи, 
но и осуществление реакционными сила
ми далеко идущих планов, направленных 
на подавление прогрессивного движения 
народов Азии и стран бассейна Тихого 
океана.

Однако расчеты интервентов на лег
кую, молниеносную победу потерпели 
крах уже в первые месяцы военных 
действий.^ В ходе трехлетней войны ге
роический народ Северной Кореи в тесном 
боевом сотрудничестве со славными ки 
тайскими народными добровольцами от
стоял свободу, честь и независимость 
своей родины. Нарушители мира в Корее 
получили сокрушительный отпор. Ход 
войны показал, что нельзя победить на
род, ставший с оружием в руках на за
щиту своих демократических завоеваний, 
сознающий глубокую правоту своего дела 
и воодушевляемый солидарностью всего 
прогрессивного человечества.

Потерпев военное и политическое по
ражение, агрессоры под давлением ми
рового общественного мнения вынуждены 
были пойти на заключение перемирия в 
Корее. День заключения перемирия —  
27 июля 1953 года —  был ознаменован 
в Северной Еорее началом мирного, со
зидательного труда.

Северная Корея превратилась в боль
шую стройку мира.

Через полтора месяца после заключения 
перемирия в Москве состоялись переговоры 
между. Советским правительством и пра
вительственной делегацией КНДР. В ходе 
переговоров были подвергнуты обсужде
нию интересующие обе стороны вопросы 
дальнейшего развития и укрепления дру
жественных отношений между Советским 
Союзом и ЕНДР, а также вопросы, свя
занные с мирным урегулированием в Ео
рее. Особое внимание было уделено воп
росам экономической помощи со стороны 
СССР народу Северной Еореи в деле вос
становления и строительства подорванной 
войной экономики ЕНДР. Для этой цели 
Советское правительство безвозмездно вы
делило 1 миллиард рублей.

Уже в сентябре на корейскую землю 
начали непрерывным потоком поступать 
машины и оборудование для заводов, 
фабрик, транспорта, сельскохо-зяйствен- 
ные и строительные машины, материады 
для больниц, институтов.

Вдохновленный помощью Советского 
Союза, корейский народ героически борет
ся за новый расцвет своей родины. На 
два месяца раньше срока восстановлена 
одна из крупных гидроэлектростанций в 
провинции Северный Пхеиан. Полным 
ходом идут восстановительные работы на 
металлургических заводах в городах 
Чхончжин и Еимчак, на Восточном побе
режье Еореи, на сталелитейном заводе в 
Кансэне, близ Пхеньяна, на металлурги
ческом заводе Хванхэ в Сонниме, на .заво
де цветных металлов в Нампхо. Быстрыми 
темпами идет возрождение текстильных 
предприятий в Вонсане. Синыйчжу. 
Пхеньяне и в других городах. Уже дает 
продукцию Пхеньянская текстильная 
фабрика —  самое большое текстильное 
предприятие республики, оснащенное це
ликом советским оборудованием. Еоличе- 
ство веретен здесь будет превышать 
количество веретен, имевшихся перед 
войной на всех текстильных предприя
тиях КНДР. Фабрика будет давать 
50— 60 миллионов метров тканей в год.

Налаживают произво.зство восстанавли
ваемые и реконструируемые предприятия 
легкой промышленности, строятся пред
приятия пищевой индустрии. Создается 
первый в Корее автомобильный завод.

Благодаря помощи Советского Союза и 
стран народной демократии трудящиеся 
Кореи в ходе восстановительных работ 
получили возможность ликвидиеовать 
уродливый, однобокий колониальный ха
рактер промышленности —  это наследие 
японского хозяйничания в стране. Вос- 
стзнапливаемыр и вновь строящиеся пред
приятия оснащаются современной техни

кой. Создается машиностроительная про
мышленность, которая даст фабрикам и 
заводам страны необходимое оборудова
ние. Развивается легкая промышленность, 
способствующая скорейшему повышению 
жизненного уровня населения. Пз постав
щика сырья и полуфабрикатов для япон
ской промышленности Северная Корея 
превращается в экономически всесто
ронне развитую страну.

Создать экономику, которая служила 
бы  ̂ интересам развития независимого ко
рейского государства, интересам наро
да, —  вот^то главное, что предстоит ре
шить корейскому народу при осуществле
нии трехлетнего плана восстановления и 
развития народного хозяйства страны, 
выполнение которого начинается в 1954 
году.

Большую помощь трудящимся КНДР в 
деле восстановления и развития произ
водства оказывает освоение опыта совет
ских передовиков труда. Широкое рас
пространение на предприятиях Кореи 
получил метод советского новатора Васп- 
лия Колесова, инициатора силового' реза
ния металла. Первым пропагандистом это
го метода в Корее явился ударник Чжен 
Лын Чжин. Применение метода В. Коле
сова П03В0.ТИЛО коллективу предприятия, 
где работает Чжен Дын Чжин, сильно 
повысить производительность труда. За
мечательные результаты достигнуты 
производственниками Хинченского маши
ностроительного завода имени Клемента 
Готвальда. Освоение методов силового ре
зания металла, начатое здесь по инипиа^ 
тиве девушки Пак Гым Не, позволило в 
короткий срок поднять прои.зводитель- 
ность труда более чем на 30 процентов.

С первых же дней заключения переми
рия в Корее правительство КНДР и Тру
товая партия Кореи пниступи.ти к  реше
нию задачи возрождения сельского хозяй
ства, создания в республике мощной 
зерновой базы. Наряду с механизацией 
сельскохозяйственного производства я 
внедрением передовых методов рисосеяния, 
начато широкое освоение залежных и це
линных земель. Создание грандиозной 
оросительной системы б.лия реки Ченчен- 
ган в провинпии Южный Пхенан. прово- 
.тимое ,при помощи советской строитель
ной техники и советских инженеров, даст 
во.рюжность превратить в плодородный 
район 25 тысяч гектаров со.дончаковых 
земель, лежащих вдо.дь побережья ЗВел- 
того моря. Этот район станет одной из 
основных житниц республики.

Широкая и разностооонняя помощь, 
оказываемая Советским Союзом героиче
скому народу Копей в его борьбе за пос
левоенное восстановление, все больше ук- 
рен.тярт дружбу между обоими партами. 
Непрррьгвнп растет чис.ло членов Обще
ства корейско-советской дружбы. 9 лет 
назад, ког.та было создано Общество, оно 
насчитывало всего 3 тысячи членов. 
Сд>йчас в его ря.лах 2.100.000 человек.

С глубокой благодарностью относится 
корейский народ к постоянной заботе 
Советского Союза о мирном урегулирова
нии корейского вопроса. Новым проявле
нием этой заботы Советского правитель
ства яв.ляются предложения советской 
делргапии на Бер.линском совещании. Я 
результате твердой и послеловзтельн1м1 
ппзипии советской делегапии на гпв°ща- 
яии в Берлине, в апре.ле этого года в 
Женеве созывается совещание, на кото
ром представители пяти великих дер- 
ягав —  СССР, США, Фпанпии. Англии и 
Китайской Народной Респуб.лики. а такж** 
представители обеих частей Кореи и .дру
гих стран, непосредственно заинтересо
ванных в корейских делах, будут обсуж- 
лать и^ти окончательного урегулирования 
корейского вопроса.

Н последовательной борьбе Советского 
правительства за торжество мипа в Корее 
вновь и вновь тгрояв.ляготся дружба и 
г.лубокое уважение народов Советского 
Союза к героическому корейскому народу

Пять лет, истекшие со дня подписания 
Соглашения о экономическом и культур
ном сотрудничестве мсж.ду СССР и KR1P. 
отмечены многочисленными событиями, 
укрепиитими братские связи обеих стран. 
Связи эти будут, крепнуть и впредь, яв- 
дяя всему миру красноречивый прим''р 
нол.линно равноправных, дружественных 
и сердечных отношений между странами.

В. ЛАТОЗ.

ПОСЕЩЕНИЕ ДЕЛЕГАЦИЕЙ КПСС СТРОИТЕЛЬСТВА ДВОРЦА 
КУЛЬТУРЫ И ПАУКИ имени И. В. СТАЛИНА В ВАРШАВЕ

ВАРШАВА, 15 марта. (ТАСС). Делега
ция Коммунистической партии (Советского 
Союза на 11 съезде Польской Объединен
ной рабочей нартии в составе первого 
секретаря Центрального Комитета КПСС 
тов. Н. С. Хрущева, первого секретаря 
Московского обкома KUC(j тов. Н. А. Ми
хайлова, члена Президиума ПК КП Украи
ны и первого заместителя председателя 
Совета Министров Украинской ССР тов, 
А. Е. Корнейчука, второго секретаря ЦК

' КП Белорусской ССР тов. Н. Е. Авхимо-
вича носетила вчера строительство Дворца 
культуры и науки имени И. В. Сталин.т, 
сооружаемого в Варшаве силами и сред
ствами СССР.

При осмотре строительства делегацию 
КПСС сопровож)дали: начальник управле
ния строительства Дворца Г. А. Караваев 
и уполномочелиый польского правитель
ства по делам строительства Дворца, глав
ный архитектор Варшавы 10. Сигалин.

Иорейсние рабочие применяют советсиие 
методы труда  '

ПХЕНЬЯН, 15 марта. (ТАСС). На пред
приятиях Корейской Народно-Демократи
ческой Республики применяются передо
вые методы работы советских новаторов 
производства. Широкое распространение 
получил метод силового резания металла 
Василия Колесова. Впервые в КНДР этот 
метоп был применен в дни войны на Хич- 
хонском заводе автомобильных запчастей. 
Новый метод быстро распространился сре
ди лучших токарей завода, прошводитель- 
ность труда которых возросла в 2— 3 ра

за. Сейчас по методу Колесова работают 
многие рабочие. На заводе, где директором 
Ким Гже Гю, сейчас 94 процента токар
ных станков имеет приспособлешя, позво
ляющие работать по методу Колесова. Ме
тод силового резания металла внедрен 
также на заводе номер 65 и других пред
приятиях страны.

Передовые методы советских новаторов 
производства применяются и в других от'- 
раслях промышленности.

Выборы в народные советы Албании
ТИРАНА. 15 марта. (ТАСС). По пред

варительным данным о результатах про
водившихся вчера выборов в народные 
советы городов я  локалитетов Албании, в 
голосовании участвовало в различных 
городах в локалитетах от 99,7 проц. из

бирателей (Шпати, Дельвина и др.) до 
100 проц. (Пекинь, Тепелена, Леши и 
др.).

За кандидатов демократического фЦнта 
подано от 99 проц. голосов (Круя) по 100 
проц. (Покинь, Тепелена, Прогонати).

Лучшие люди страны
БУДАПЕШТ. 16 марта. (ТАСС). Вчера 

в здаг^и государственного собрания Вен
герской Народной Респуб-тики состоялось 
топжественное вручение премий имеим 
Кошута.

Председатель Президиума Венгерской 
Народной Республики Иштван Доби вру
чил премии члену-корреспонденту Акаде
мии наук Венгерской Народной Республи- 
юи Альфреду Ренн, награжденному .за тру
ды в области теории вероятности и в дру
гих областях математики, члену-коррес- 
понденту Академии наук Калиану Л.иш- 
шак —  за создание лаборатории по ис
следованию высшей нервной деятельности, 
токарю-стахановпу Дьерского мати!зозгро- 
ительного .завода имени Вильгельма Пи
ка —  Лаиошу Порубски, животноводу 
Иштвану Андрико. председателю коопера
тива «Вирагзо» Иожефу Ходек, добивше

муся замечательных успехов в области 
повышения урожайности сельскохозяйст
венных культур. Премию получил ми- 
иистр легкой промышленности Арпад 
Кишш за заслуги в области оргаии.з.зцри 
.тегкой промышленности. Среди награл:- 
денных работников искусств и литера
туры —  молодой поэт Петер Куцка, по
становщик кинокартины о Петефи е Беме 
«Восстало море» и оперы «Молодая гвар
дия» Калман Падании, исполнитель роли 
Бема Золтан Маклади. испо.днитель ради 
Берсенева в «Ра.зломе» Б. Лавренева в 
театре венгерской Народной армии Андзр 
Айтаи, артистка Будапештского нацио
нального театра Аги Месарош исполпи- 
тельнипа ряда ролей в классических 
пьесах и главной роли в новом венгер
ском фильме о молодых строителях Ста- 
лилвароша —  «Грошик» и другие.

Ф Р А Н Ц У З С К И Е  Г А З Е Т Ы  О  В Ы Б О Р А Х  
В  В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  С С С Р

ПАРИЖ, 15 марта. (ТАСС). Все париж
ские га.зеты сообщают о выборах в Вер
ховный Совет СССР, отмечая исключи
тельную активность избирателей.

Газета «Фран-тирер» пишет, что вы
боры в Советском Союзе являются своего 
рола национальным праздником. Газета 
«Воиба» отмечает, что западные журнали
сты имели полную возможность свободно 
посещать избирательные участки, где они 
получали ответы на поставленные ими 
вопросы.

Газета «Либерасьон» приводит выдерж
ки из Конститупии СССР и из Положения 
о выборах в Верховный Совет С(!СР. Она

также подчеркивает, что выборы проходп- 
ли вчера в праздничной атмосфере и при 
большой активности coiBeTCBHX граждан.

«Советские люди. —  пишет газета 
«Юманите», —  пользуются избиратель
ным правом независимо от расовой и на
циональной принадлежн01сззд, незав1ИСИ’ло 
от пола, вероисповедания, образования, 
места жительства, социального происхож
дения, матершального положения и их 
прошлой деятельности.

В С(ЗСР закон предоставляет избир.зте- 
лям все условия, чтобы они могли поль
зоваться СВ01ИМИ правами».

U  с -

Рост детской преступности в США
ВАШИНГТОН. 15 марта. (ТАСС). Под

комиссия юридической комиссии сената 
опубликовала доклад о детской преступ
ности В США.

В (Соединенных Штатах число детей, 
представших перед супами lio делам мало
летних преступников, говорится в докла
де, увеличилось с 300 тысяч в 1948 го
ду до 385 тысяч в 1952 году.

Авторы доклада отмечают, что рост 
детской преступности «приобретает еще 
более серьезный характер, если учесть, 
что из каждых трех малолетних престуи- 
ников. которые попадают в поле зрения 
полиции, только один привлекается к су
ду». Они указывают на увеличение чис
ла детей, совершающих серьезные пре
ступления. «Напри.мер, —  говорится в 
докладе. —  с каждым годом, начиная с 
1948 г., число лиц моложе 18-летнего

возраста, замешанных в таких преступле- 
, ниях, как кража со в.зломом и похищение 
автомобилей, непрерывно росло».

В паэделе о 'причинах, вызывающих 
рост детской преступности,, указывается, 
в частности, на то. что «телевидение, 
радио, кино и «комиксы» постоянно пич
кают детей историями о насилиях и пре
ступлениях». в которых «часто восхва
ляется» преступный мир.

Авторы доклада также указывают на 
употребление наркотиков -лицами моло
же 21 года, заявляя, что это стало «серь
езной проблемой». Сведения о том, что в 
1951 и в 19'52 гг. за нарушение закона 
об употреблении наркотиков было аресто
вано более 9 тысяч молодых людей, гово
рится в докладе, «далеко не отражают 
действительной картины».

ПРОТИВ РЕМИЛИТАРИЗАЦИИ 
ЗАПАДНОЙ ГЕРА1АНИИ

ПАРПЖ, 15 марта. (ТАОС). Как сооб
щает газета «Юманите», вчера по всей 
Франции прошли демонстрации протеста 
против реми.титаризации Западной Гериа- 
пии. В городе Нанси у памятников жерт
вам войны собрались 3 тыс. жителей. 
Возложив венки, они тем самым символи
чески осудили поли'гику вооружения бонн
ских реваншистов, мечтающих о новой 
войне. В городе Орлеане в церемонии воз
ложения венков приняли участие 500 
человек, в том числе руководители мест
ных организаций коммунистов, социали
стов и дегол.девцев. Возложение венков в 
памятникам жертв войны в знак проте
ста против вооружения Западной Герма
нии состоялось вчера во многих районах 
Парижа, в рабочих пригородах столицы, 
а также в Та рое, Лионе, Гренобле, Гавре 
и других городах страны.

П ро иски  врагов  
м ирного урегулирования  

на Дальнем В о с то ке
ШАНХАП, 16 марта. (TAIXI). По сооб

щениям из Токио, в последнее время ли- 
сынмановцы возобновили свои попытки 
создать -.«антикоммунистический блок» на 
Дальнем Востоке.

15 марта лпсыимановский генерал Цой 
Яук Син, вернувшийся в Южную Корню 
из поездки по странам Юго-Востачной 
Азии, где он в качестве «специального 
представителя» Ли Сын Мана «изучал 
перспективы» создания военного блока на 
Тихом океане, заявил, что «в апреле Юж
ная Ещкя созывает в Сеуле конфер»кцию 
антикоммунистич('ских стран Дальнего Во
стока и Юго-Восточной Азии». Цой Дук 
Син заявил, что на эту конференцию при
глашены Филиппины, гоминдановский Ки 
тай, Таиланд, марионеточные правитель
ства Лаоса и Камбоджи и баодаевский 
Вьетнам. Он указал также на возможное 
участие в конференции Японии.

Как видно из сообщений, провозглашен
ная цель «сеульской конференции» со
стоит в том. чтобы «укрепить антикомму
нистический фронт» и «заключить анти
коммунистический союз» против Китай
ской Народной Республики.

Выбор момента для активизации про
тивников мирного урегулирования аа 
Дальнем Востоке не случаен. То обстоя
тельство. что созыв «сеульской К01нФерен- 
ции» специально приурочен к концу ап
реля, т. е. как раз к тому времени, когда 
откроется совещание в Женеве, разобла
чает явно провокационный характер это
го малевра.

Первенство страны 
по горнолыжному спорту

АЛМА-АТА. 15 марта. (ТАСС). Вчера в 
урочище Чимбулак близ Алма-Аты закон
чился розглгрыш первенства страны по 
горнолыжному спорту В программе пос
леднего дня соревнований —  большой ско
ростной спуск: у мужчин —  2.350 мет
ров, у женщин —  2 тысячи метров.

Среди женщин лучший результат -— 
1 минуту 57.2 секунды показала Е. Си
дорова. Ей присвоено звание чемпиона 
страны. Среди мужчин лучшее время у 
динамовца А. Филатова —  1 минута 52,4 
секунды.

Командное первенство в соревнованиях 
по горнолыжному спорту завоевали спорт
смены Советской Армии, На втором ме
сте —  динамовцы. Третье место заня.ли 
горнолыжники общества «Спартак».

Извещение
в субботу, 20 марта, в 7 часов вече

ра, в большом зале Дворца труда от
крывается III межсоюзная конференция 
профсоюзных организаций Томской об
ласти.

Регистрация делегатов 18, 19 и 20  
марта с 10 часов утра до 7 часов вече
ра в облсовпрофе, комната №  1 Двор
ца труда.

Облсовпроф.

<

>■

Реаактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

- Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П Чкалова 
J7 марта — «Не называя фамилий».
18 марта — «Ермаковы лебеди».
19 марта — «Воскресение».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 17 мар

та — «Калиновая роща». Сеансы: 
10-10. 12-20, 2-30. 4-40, 6-50. 9. 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 17 мар
та. Большой зал. — «Первая перчат
ка» Сеансы; 11-30, 1-30, 3-30, 5-30,
7-30. 9-30, 11-20.

Малый зал. — «Непрошенные гости». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

К сведению организаций и предприя
тий г. Томска. На основании решения 
облисполкома № 18 от 12 января 1954 
года Северная сплавная контора обл- 
месттоппрома переименована в Томскую 
лесоперевалочную базу облместтоппро- 
ма.

Здесь же требуются: нормировщик, 
моторист катера и механик.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
1, к директору. 2 — 1

Экспедиции № 31 Гидропроекта для 
работы в Томске и в отъезд требуются: 
инженер-механик, инженер-химик, инже
неры и техники-топографы, старшие 
буровые мастера, рабочие на буровые и 
топографические работы. Отъезжающим 
выплачиваются полевые и квартирные.

Обращаться: г Томск. Базарная пло
щадь, 14, с 9 до 18 часов.

2 — 1

Томское лесотехническое училище комбината „Томле(г“
ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ

п о  с п е ц и а л ь н о с т я м :
1. Электромеханики передвижных электростанций.
2. Трактористы на трактор КТ-12.
3. Нормировщики.
4. Инструкторы-пилоточи.
В училище принимаются лица в возрасте от 18 лет. Учащиеся обеспе

чиваются стипендией, обмундированием и общежитием.
Обращаться: г. Томск, ЕСо,ммунистический проспект. 120. 5 — 2

Продолжается подписка на 1954 год на ежемесячный 
научно-производственный журнал

„КОЛХОЗНОЕ ПРОИЗВОДСТВО"
Журиал обобщает и пропагандирует передовой опыт организации 

колхозного производства, освещает вопросы развития и укрепления всех 
отраслей общественного хозяйства колхозов. На страницах журнала рас
сказывается о достижениях мичуринской агробиологической науки и опыте 
новаторов сельского хозяйства.

Условия подписки: на 9 мес. — 18 руб., на 6 мес. — 12 руб., на 
3 мес. — 6 руб.

Подписка принимается в отделах «Союзпечати» и отделениях связи.

На должность коллекторов, с про
хождением кратковременных курсов, 
требуются лица в возрасте от 18 до 
27 лет, с законченным средним образо
ванием. Здесь же требуются чертеж
ники.

Обращаться; г. Томск, Татарская ули
ца, 16. в отдел кадров.

3 — 3

Исправление
В официальной таблице 9-го тиралса 

выигрышей Четвертого Государственно
го займа восстановления и развития 
народного хозяйства СССР неясно на
печатаны номера, которые следует чи
тать: 069873 1— 50 500: 070345
06*) 5 ООО: 070953  08*) 25.000; 076892  
07*) 1.000.

Колхозники! Охотники!
Шкурки хомяка, бурундука, водяной и амбарной крысы, крота — цен

ное меховое сырье.
С наступлением весны добывайте шкурки этих грызунов, промысел их 

доступен каждому взрослому человеку и школьнику.
За сданную пушнину потребкооперация продает сдатчикам продоволь

ственные и промышленные товары.
Заключайте договоры на добычу и сдачу пушнины с конторами «Загог- 

живсырье».
Добывая ппсупки бурундука, хомяка, крысы, вы очищаете поля от гры

зунов— вредителей сельскохозяйственных культур и получаете дополни
тельный заработок.

Томская областнгш контора «Заготжввсырье».
2 — 1

Магазин №  "61 «Росметизстройторга» 
на центральном рынке переименован в 
магазин «Росхозторга» Министерства 
торговли РСФСР.

2 — 2

Требуются: бухгалтер и копировщицы.
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург, 49, отдел кадров.
3 — 3

Облцромстрахсовету требуются на 
постоянную работу: доверенный врач, 
бухгалтер-ревизор, счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 54. 3 — 3

Гр-н Федоров Петр Кузьмич, прожи
вающий в г. Томске, Южный городок, 
2, кв. 16. возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Дроновой Любовью 
Ивановной, проживающей в г. Томске, 
улица Лагерная, 27, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Кировского рай
она г. Томска.

Гр-ка Черкашина Александра Кирил
ловна, проживающая в городе Томске, 
станция Томск-11. Енисейские бараки. 4, 
кв. 3. возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Черкашиным Иваном 
Сергеевичем, проживающим в городе 
Томске, Набережная озера, 28. кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Все организации, предприятия и част
ные липа, готовясь к очистке крыш от 
снега, должны сообщать об arovi в 
управление горэлектросетей (Подгорный 
переулок. 4, телефон 39-08) для предо
хранения от повреждений электрических 
наружных проводов (вводов в здания). 
Невыполнение этого условия может 
привести к обрыву провддов и несчасг- 
ньш случаям.

Управление горэлектросетей.

Коллектив Томского энергосбы
та с глубоким прискорбием изве
щает о смерти старейшего работ
ника энергосбыта

Ядвиги Сигизмунповны 
ВАНЬКОВИЧ,

последовавшей 13 марта 1954 
года, и выражает соболезнование 
родственникам покойнрй 

Вынос тела состоится 17 мар. 
та 1954 года, в 3 часа дня, из 
помещения по улице Совет
ской, 43

Адрес репакпни гор Томск, проеп им Ленинй. 13. телефоны для еправов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. зам редактора — 37-70. отвгт секретаря — 31 19, секретариата — 42-40. отделов партийной жизви — 
37 77 а 42-44, иропаганды — 47-45. вузов, школ и культуры — 42 46. «ельекогп хозяйства — 37-39, промышленного — 37 75, отдела писем — 37 38 и 3 1 4 7 .  отдела информации — 37-33, зам зав издательством — 37 75.

бухгалтерии и отдела объявлений — 37 Зв стеног рафигтки — 33  94. циректора типографии — 37-72.

Кафедра истории СССР Том
ского госуниверситета чменн 
В. В. Куйбышева с глубоким 
прискорбием сообщает о прежде
временной смерти старшего пре
подавателя кафедры, кандидата 
исторических наук

Николая Игнатьевича 
КНЯЗЕВА

и выражает соболезнование 
семье покойного.
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